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El tramo está definitivamente incluído en el Plan de Infraestructuras, aprobado por 
el Gobierno central 

Puertollano estará unido por 
autovía con Ciudad Real 
Puertollano estará unido con Ciudad Real por autovía. Finalmente se ha confirmado la futura 
construcción de este tramo de autovía , una vez que se ha incluído en el P lan Director de 
Infraestructuras (PDD que aprobó el Consejo de Ministros el pasado 4 de marzo. A esta mejora de 
nuestras comunicaciones con el exterior se suma también el anuncio de que los trenes que circulan 
por la línea ferroviaria Ciudad Real-Manzanares podrán aumentar su velocidad hasta alcanzar los 
250 kilómetros por hora. 

El tramo de autovía Puertollano
Ciudad Real, que en un princi pio 
no se incluyó en el POI, será una 
re alidad a medio pl azo. Esta 
exc lu sión inicia l y algun as la 
informaciones publicadas sobre la 
no con trucción de e ta autovía 
hicieron temer que la comunica
ción co n Ciudad Real eguiría 
estando limitada a la carretera N-
420, claramente insuficiente por el 
vo lumen de tráfico que soporta: 
cada día circulan por esta vía unos 
5.800 vehícul os, de lo que un 
13% son vehículos pesados. 

Afort un adame nt e, e l Plan 
Director de Infraestructura , apro
bado por el Consejo de Ministros 
el pa ado 4 de marzo con una 
inversión prevista de 18 billone 
de pe etas de aquí al año 2.003, 
contemp la la construcció n de 
dicho tramo de autovía. El PDI 
sólo preveía conectar capitales de 
prov incia entre sí, pero se han 
hecho excepcione para ciudades 
de gran densidad de población y 
mucho tráfico de material pesado, 
como es el caso de Puertollano, 
Cartagena o El Ferro!. 

Red de Carreteras de gran 
capacidad (previstas año 2007) 
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El mapa muestra la Red de Carreteras de grall capacidad prevista en el 
Plall Director de Illfraestructuras, qu e incluye la autovía de 
Puertollano a Ciudlld Real. 

Operación para refinanciar la deuda municipal 

El Ayuntamiento pagará menos 
dinero por los préstamos 
El Pleno Municipal aprobó la refinanciación de la deuda que el 
Ayuntamiento tenía contraída con el Banco de Crédito Local 
(BCL), y que, tras las gestiones ordenadas por la Alcaldía de 
Puerto llano, ha pasado a concertarse con el Central Hispano, por 
ser la entidad que ha ofrecido mejores condiciones para pagar los 
préstamos pendientes. 

La operación de refinanciación, 
aprobada por todo los grupos de 
la Corporación en el último Pleno, 
supondrá para el Ayuntamiento un 
ahorro inmediato de 307 millones 
de pesetas, una vez de contada la 
penalización de 54 millones de 
pesetas que impone el BCL por 
amortizar anticipadamente la deu
da. La operación, realizada a pro
pue ta del Alcalde , permitirá 
además reducir la carga financiera 
munic ipal a tan ólo un 10%, en 
tanto que ahora e sitúa en un 21 %. 

Lo préstamos pendientes a cen
dían, a fecha del pasado I de ene
ro, a 2.650 millone de peseta , y 

se estaban pagando al BCL a un 
interés del 13, 15%. A la vista de la 
bajada de lo tipos de interés, el 
Alca ld e ordenó a los técnicos 
municipales que bu casen ofertas 
bancarias más favorables para los 
intereses del Ayuntamiento. 

Todos lo concejale dieron el 
vi to bueno a e ta deci ión que 
permitirá pagar menos intere e 
por la deuda pendiente. Sin embar
go, la opo ición estuvo en desa
cuerdo con la decisión de lo s 
ociali tas de destinar ese dinero 

que se ahorre al capítulo de inver-
siones. 
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Los Alcaldes respaldan el 
Plan de Promoción Industrial 

El Alcalde de Puertollano, Manuel 
Juliá , y el presidente de la 
Diputación Provincial , Francisco 
Ureña, presentaron a lo alcaldes de 
once localidades cercanas el Plan de 
Promoción Indu trial de Puerto llano 
y su comarca. Lo once alcaldes 
dieron su respaldo a e te Plan. 

El objetivo del Plan de 
Promoción es gestionar la instala
ción en nue tro uelo, de empresas 
e industrias que creen empleo y 
riqueza. La primera actuación ten
drá lugar el próximo mes de abril, 
con un acto en Burdeos (Francia). 

(Pág. 3) 

Entretanto, la línea ferroviaria 
Ciudad Real-Manzanare va a ser 
acondicionada para que lo trenes 
que circulan por ese tramo puedan 
aumentar sensiblemente su veloci
dad, hasta alcanzar entre 200 y 
250 kilómetro por hora, lo que 
redundará en una mejora más en 
las comunicaciones. 

Por u parte, los propietario de 
lo terrenos por lo que discurrirá 
la variante de El Villar, por la que 
se transportará el carbón hasta la 
central de Elcogás, han alcanzado 
un ac uerdo co n la Diputació n 
Provincial obre la indemnizacio
ne que recibirán, e tablecida en 
función de los cultivos. 

Adiós a los escombros 
SUMARIO 
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Puertollano contará con un gran Pabellón Polideportivo 

439 millones para construir o 
meiorar instalaciones deportivas 

La Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento destinarán 439 
millones de pesetas para la cons
trucción o mejora de in taJacione 
deportivas en nue tra Ciudad, lo 
que contribuirá a paliar el tradicio
nal déficit de este tipo de equipa
mi entos. El Consejero de 
Educación y Cultura, Santiago 
M o r e no, y e l Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, firmaron 
tres importante convenios para 
hacer realidad e tos proyectos. 

El primero de ellos contempla 
la con trucción de un gran 
Pabellón Polideportivo, que per
mitirá la celebración de tres par-

tido de fútbo l a la vez, con un 
aforo entre 1.000 Y 1.500 espec
tadores. Se ubicará junto al e ta
dio de fútbol , y en él la Junta 
invertirá 160 millone de pe e
ta . Asimismo, e construirá un 
segundo pabellón polideportivo 
en la zona sur. 

Además, la Consejería destinará 
otros 45 millones a la reparación 
de las Pi scinas Municipales, y 34 
millone de pesetas más para un 
paquete de reacondicionamiento 
de diversa in talaciones, entre 
ellas el campo de fútbo l de las 630 
y el campo de petanca. 

(pág. 10) 

Antes y después. La campaña realizada por el Ayuntamiento para 
erradicar vertederos incontrolados en la Ciudad y sus alrededores ha 
dado resultados evidentes, como se aprecia en las fotografía . Las tres 
semana de trabajo y lo 10 millones de pesetas destinados a ello han 
servido para acabar con varios vertederos que, además de afear el pai a
je, son un foco de suciedad y peligro. Esta campaña en pro del embelle
cimiento y mejora de nuestro entorno se completa con la instalación de 
30 contenedores de basura más, y la próxima colocación, por vez pri
mera en nue tras calles, de 26 contenedores de papel y cartón para su 
posterior reciclado. 

(Págs. 6 Y 7) 

4 Trabajadores de 
Enfersa se encerraron 
tres días en el Ayun
tamiento para exigir el 
dinero que les adeuda la 
empresa. 

9 La igualdad entre 
los sexos, eje de las activi
dade s del Día Inter
nacional de la Mujer. 

11 Programación 
cultural de calidad con 
exposiciones, certáme
nes, recitales y viajes. 

12 La Fuente 
Agria recupera sus 
tradicionales jarras 
para beber el agua 
ferruginosa. El símbo
lo más emblemático de 
Puertollano rescata así 

'---------------------------------------------------- una vieja tradición. 
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Es hora de una 
mejor gestión: No más 
endeudamiento 

Los programas de inversiones que 
tienden a mejorar los ervicios 
públicos, suponen no sólo el ejerci
cio de una re ponsabi]jdad política 
sino algo plausible y de lo que nadie 
puede estar en contra. Pero un buen 
gobernante debe er, ante todo, un 
buen gestor, y de esta cualidad ha 
carecido la Administración 
SociaLi ta a todo los niveles, nacio
nales y municipales . Siempre lo 
hemo dicho y no ratificamo, los 
gobiernos soc iali stas en el 
Ayuntamiento de Puerto llano han 
sido uno malos gestores; pues apar
te de los mucho ciento de millone 
que no han llegado vía ubvencio
nes, nos han embarcado en una deu
da que supera los dos mil seisciento 
millones de peseta. Y lo daríamo 
por bueno, si parte de ese dinero se 
hubiese invertido en crear las condi
ciones necesarias o infraestructura 

adecuada para la implantación de 
industrias que generasen empleo, y 
no nos encontraríamo hoy in haber 
creado un solo puesto de trabajo, 
sino, y lo que es más grave, habien
do perdido ochocientos puesto en 
nuestro Complejo Industrial. Por 
e ta razone y el habernos rechaza
do una enmienda a los Presupuestos 
rebajando en má de ochenta millo
ne el capítulo de préstamos, la pro
puesta socialista de pedir un nuevo 
pré tamo de cuatrociento millones, 
el Grupo Popular dijo NO. Sabemos 
que no les importa, pues en u o y a 
veces abuso de su mayoría, hacen lo 
que quieren y las eleccione de 1995 
tienen que celebrarse precedidas de 
una erie de inauguracione que 
impresionen a sus fieles -aunque ya 
afortunadamente cada vez menos- y 
les permitan seguir otros cuatro año 
más. 

No al adelanto de la ESO. 

La Moción que el Grupo Popular 
presentó en el último Pleno pidiendo 
que la Corporación apoyase el 
deseo, ca i unánime y ju tificado, de 
Asociaciones de Padres y Profesores 
de NO adelantar la ESO, fue recha
zada con los voto en contra de 
Sociali ta e In iciativa Ciudadana. 
No se puede entender tal precipita
ción. A preguntas de Diputados del 

El agua de Jándu/a 
sólo para úso 
industrial 

Cuando está en juego la alud de 
un pueblo, no se pueden cometer ni 
frivolidades ni negligencias. Ya ha 
sido suficiente. Es hora de cumplir 
compromi o . Si científicos de indu
dable prestigio lo aconsejan, por qué 
el Grupo de Gobierno Socialista no 
lo considera prioritario y urgente 
alcanzar este objetivo en el menor 
tiempo posible? 

P.P. el MEC ólo re ponde con 
ambigüedades y no co ncreta ni 
fecha ni pre upue to para la adap
tación de lo s Centros. El Sr. 
Marchesi , Secretario de Estado de 
Educación, ha dicho: "importa más 
la calidad que la celeridad"; estarna 
de acuerdo con usted, Sr. Marchesi, 
lo malo e que en Ciudad Real no le 
vamos a hacer ni p ... ca o. 

Gabriel Rodado 
Fernández 

Portavoz del Grupo Mun icipal 
del Partido Popular 

Puertollano en marcha 
Antes de que finalice el año habrá en 

esta ciudad una corriente de trabajo 
muy importante y ello in duda reper
cutirá en el empleo y en la calidad de 
vida. Para este año y los siguientes no 
hemos marcado un horizonte repleto 
de proyecto de de arro llo. 

Ya se está trabajando en los proyec
to del mercado central de Puerto llano 
y en el de los mayori tas, en lo cen
tro ociale del Carmen y el Pino, la 
reforma de la pi cinas municipales, 
un pabellón polideportivo, el Centro 
de Profesores, un campo de fútbol en 
El Vi llar, la segunda fa e de la remo
delación de espacio libre de la 630, 
urbanización del sector 1, el Centro de 
Juventud de la calle Benéfica, la refor
ma de la E tación de Autobuse y de 
la E cuela de Danza .... 

Son sólo uno pocos de lo proyec
to sobre lo que e está trabajando. 
Algunos podrán concluir e e te año. 

Otro se alargarán más tiempo por u 
propia envergadura. Y ya hay otros 
que se preparan para el año próximo, 
como la urbanización de la entrada a 
Puerto llano por la carretera de Ciudad 
Real -la llamada Industria Escaparate-, 
el aparcamiento de vehículo pesado , 
un Auditorio en el Recinto Ferial y 
otros. 

Junto a todo eso hay otro trabajos 
má corrientes, algunos han comenza
do ya, como la limpieza y pintura de 
los acceso a la ciudad, dentro de un 
amplio programa de mejora del paisaje 
urbano. E taría muy bien que todo 
cuidásemos nue tra ciudad y que la 
gente que llega de fuera tenga la en
sación de estar en lugar cuidado y lim
pio en el que se vive bien. Por ahí se 
encuadran actuacione de mejora de 
calle y carreteras, mobiliario urbano, 
redes de agua, o alumbrado público. 

A todos e o proyecto hay que aña-
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dir los grandes como ELCOGAS y 
aquello otro que al amparo de lo que 
la ciudad ofrece, cada día más, puedan 
venir en un futuro cercano. 

Es un a labor bá sica del 
Ayuntamiento apoyar, asesorar, instar 
cualquier proyecto de crecimiento 
empre arial o de nueva in talación, 
mediante lo mecani mos que ya esta
blecimo en el programa electoral y 
que e tán hoy vigentes en nue tra 
región. 

Manuel Martín-Grande 
Anguita 

Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista 

Puertollano necesita infraestructuras 
o e la primera vez que planteamo 

este tema de de Izq uierda Unida , 
Puertollano ha entrado en la "moderni
dad" de escaparate, si n embargo aún 
nos falta mucho para alcanzar lo 
mínimos de infraestructura cultural. 

Todo está pendiente de la finaliza
ción de una obra; el Centro Cultural, 
que por uno planteamientos casi fara
ónicos ha visto retrasada su termina
ción en varias oca ione . Ahora con 
un poco más de entido común y con 
recorte en su presupuesto, po ible
mente lo "inauguren" en la próxima 
legi latura. Pero aún quedan importan
tes a ignaturas pendientes: 

¿Cuándo la UNED que acabamos de 
inaugurar tendrá unas instalaciones 
propias dignas? 

¿ Qué in talacione podemos ofrecer 
desde nuestra Ciudad para hacerla cul
turalmente atractiva? 

¿Dónde podemo celebrar una con
ferencia en un alón con unas condi
ciones razonables? 

¿Dónde e pueden realizar pequeño 
evento culturales como la próximas 
jornadas so bre " Ciudade 
Saludable "? 

Tenemo una Biblioteca Municipal 
que no reúne la mínimas condicione 
de adecuación: zonas de pré tamo , 
ala de estudio, sala de lectura, una 

hemeroteca agradable, etc. 
Todas estas cosas son nece ari as en 

una localidad que pretende dinamizar 
su vida cultural y e impre cindible 
plantear e eriamente todo esto imul
táneamente a la creación de otro tipo 
de infraestructura, las deportivas por 
ejemplo, y desde luego mucho ante 
que otra instalaciones lúdicas como el 
anunciado Auditorio del recinto ferial. 

Pero no sólo todo esto, vivimos en 
una ciudad que está hecha a medida de 
un determinado tipo de personas, pero 
que no cumple los objetivo de ervir 
a toda la colectividad. Existe una por
ción de nuestro vecindario que no pue
de decir cómo le gu taría que fue en 
las cosas, pero que necesita espacios 
propios, me refiero a la "gente menu
da". 

Ba ta echar una ojeada a los parque 
infantile de la zona centro, los pocos 
metros cuadrado de que dispone la 
población infan til e sobre aturan 
cuando llega el buen tiempo y por i 

Fertiberia, de nuevo 
El día 24 de Marzo. lo trabajadore 

activo y pa ivo de Fertiberia e ven 
de nuevo obligados a movilizar e para 
exigir garantías que salvaguarden sus 
derecho. Se diría que el asunto de 
Fertiberia va camino de convertir e en 
el cuento de nunca acabar, y que sus 
trabajadores, tanto activos como pa i
vo , así como lo beneficiario de los 
fallecidos, e tán condenados a sufrir 
permanentemente intranquilidad. Esta 
vez su de asosiego dimana de la inca
pacidad del Gobierno para garantizar 
el percibo de preslacione por parte de 
prejubilados, jubilados. incapacitados 
y viudas y del temor fundado que ien
len lo activo de que la Freeport Mc 
Moran no se hagan cargo de Fertiberia 
si antes no se oluciona el problema de 
lo pasivos. 

Para Iniciativa Ciudadana e claro 
que, tanto en la cuestión de la pre ta
cione de lo pasivo como en el man
tenimiento de los puesto de trabajo de 
los activo , el Gobierno tiene contraí
da obligaciones, si no de carácter 
legal, sí, al menos, de carácter moral. 
El Gobierno del PSOE no puede 
desentenderse de una problemática 

que él mismo ha creado con la política 
económica que ha seguido desde su 
acce o al poder; no puede de oír la 
justa pretensiones de los que e tán 
re ullando er la víctimas de una polí
tica económica de venta en sa ldo de 
empresas públicas compradas por 
aventureros de las finanza , frecuente
mente con el dinero que el propio 
Gobierno les presta para comprar; no 
puede limitar e a ofrecer buenas inten
cione para contribuir a la mejor olu
ción del problema: debe ofertar 
solucione concretas que, o bien las 
arranque de quién lega lmen te está 
obligado a aportarlas, o bien las conci
ba con cargo a la propia re pon abili
dad que indudablemente le alcanza. 

Debe hacerlo y debe hacerlo ya. La 
incertidumbre que pe a obre pasivos 
y activo de Fertiberia no puede pro
longarse por más tiempo. Y a despejar 
la incertidumbre debe encaminarse el 
esfuerzo de lo propios trabajadore 
pasivos y activo de Fertiberia, el de 
los sindicatos, el de lo ciudadano de 
Puertollano y e l de nue s tro 
Ayuntamiento. Particularmente este 
último y, más concretamente, su equi-

sobrara mucho espacio de juego a la 
hora de remodelar el paseo y hacer los 
pasos necesarios de una zona a otra, 
uno de los pasos más anchos e hace 
robando sitio al ridículo ya de por í 
parque infantil de la zona sur. 

Si no les dejamo itio donde jugar, 
no podrán aprender a jugar y jugar es 
una ac tividad tan importante como 
respirar para los niños y niñas. 

UN POCO MAS DE CULTURA Y 
U POCO MAS DE JUEGO PUEDE 
SER MUY SALUDABLE ¿HACE
MOS LA PRUEBA? 

..".. 

~. 
. \ 

Pau/a Fernández 
Pareja 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

po de Gobierno debe desplegar al 
efecto la mayor actividad. A ello le 
obliga la enorme respon abilidad que 
contraería i, continuando la política 
de ge to imbólico que hasta ahora 
ha de plegado, llegara a contemplar el 
cierre de la factoría de Ferti beria en 
Puerto llano, el paro forzo o de su tra
bajadores y el abandono a su uerte de 
sus pa ivos. Con sólo imaginar este 
"cuadro" el Grupo Municipa l de l 
PSOE debería enrir e espoleado para 
presionar al Gobierno con la máxima 
intensidad, para que la incertidumbre 
de tanto puertollanense quede despe
jada de una vez por todas. 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Iniciativa Ciudadana 
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La primera actuación tendrá lugar en Burdeos (Francia) el próximo mes de abril 

Los once Alcaldes de la comarca, dispuestos a 
cooperar en el Plan de Promoción Industrial 

Compromiso de 
las cinco grandes 
empresas 

Los alcaldes de once municipios de la comarca 
han dado su apoyo al Plan de Promoción de 
Puertollano y su comarca, suscrito entre el 
Ayuntamiento de nuestra Ciudad y el Patronato 
de Promoción de Intereses Provinciales (PIP). 

Este P lan tiene como objetivo primordial 
gestionar la instalación en nuestro suelo de 
empresas e industrias. Su primera actuación 
consistirá en presentar la realidad industrial y 
química de Puertollano en Burdeos (Francia). 

El presidente de la Diputación 
Provincial y del PIP, Francisco 
Ureña, y el Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, se reu
nieron el pa ado 17 de febrero con 
los alcaldes de otro once munici
pios de la comarca, para darles a 
conocer el Convenio de colabora
ción para la promoción de la zona, 
suscrito entre el Patronato de 
Promoción de Intereses 
Provinciales y el Ayuntamiento de 
Puertollano. 

Lo alcalde de Abenójar, 
Almodóvar del Campo, 
Argamasilla de Calatrava, 
Brazatortas, Cabezarado , 
Cabezarrubias, Hinojo as, 
Mestanza, Solana del Pino, 
Villamayor y El Hoyo recibieron 
de primera mano la información 
sobre lo plane de promoción 
exterior de Puertollano y su 
comarca, y mo traron su acuerdo 
en colaborar en su realización. 

Ademá , los primeros edile de 
Almodóvar, Antonio León, y de 
Abenójar, Manuel Muñoz, fueron 
elegidos para estar presente en la 
Comisión Mixta que regulará el 
Convenio, en repre entación de las 
poblacione próximas a 
Puertollano. 

La firma de e te Plan de 
Promoción indu trial estaba con
templada en los acuerdo su critos 
por el Pacto por un Plan de 
De arrollo de Puerto llano y su 
comarca, má conocido como 
Mesa por el Empleo, de la que for
man parte el Ayuntamiento de la 

Manuel Juliá se reunió con los integrantes de la Mesa para el 
Desarrollo de Puertolla1/o y su comarca. 

OBJETIVOS DE LA COMISION 
• Preparar un Programa oe Promoción. 

• Gcstionar la Oficina oe Promoción Empresarial. 

• Asesorar a empresas a tran:s oe la Olicina de Promoción que a tal 
lin se creará en Puerto llano. 

• Elaborar. presentar y oesarrollar programas oe la Unión Europea 
(UE). 

• Elaborar programas que posibiliten la consolidación oel aClllalteji-
00 inoustrial y de PYi\1ES. 

• Realizar Convenios de Colaboración con Entidades y Empresas. 
talllo de carácter público como privauo. que coaoyuven al desarro
llo comarcal. 

• Presentar propuestas e informes para la superación de carencias 
estructurales que impiden el desarrollo de la comarca. 

• Cualquier otro programa que tienda a la consecución de los fines 
ue promoción e\puestos. 

Los jubilados y prejubilados exigen a la empresa el cobro de las pensiones 

Traba-adores de Enfersa se encerraron 
tres días en el Ayuntamiento 

Cerca de cien jubilados y prejubila
dos de Fe a-Enfersa se encerraron 
durante tre días en el Ayuntamiento 
de Puerto llano, para exigir garantías 
de cobro de las pensiones y comple
mento que e le adeudan. 

El encierro de lo trabajadore 
pa ivos comenzó el pasado 16 de 
marzo, y e prolongó durante tres 
jornadas, a lo largo de diez horas 
cada día. Al encierro e sumaron 
también trabajadores activos de 
Fertiberia que estaban libres de 
turno, y que expresaban así su 
total apoyo a las exigencia de los 
jubilados y prejubilados de la fac
toría de fertilizante. 

Tan sólo dos emanas antes, e te 
colectivo había realizado otros tres 
días de encierro en la ermita de la 
Virgen de Gracia, al objeto de pre
sionar a la admini tración central 

para que exija al grupo Torras
KIO, accionista mayoritario de 
Fesa-Enfer a, que pague los pasi
vos pendientes. 

Los delegados indicale e reu
nieron el pasado 16 de marzo, pri
mer día de encierro en la Casa 
Consistorial, con el Alcalde , 
Manuel Juliá, y con lo portavoce 
de lo cuatro grupos municipales. 
Todos ellos acordaron presentar al 
próximo Pleno una moción con
junta en la que se mo trará el apo
yo institucional a los trabajadore 
pasivos de Fesa-Enfersa, y a los 
activos de Fertiberia. 

Además, la Junta de Portavoces 
acordó remitir sendas carta a lo 
ministros de Industria, Trabajo y 
Econonúa, así como a los directo
re generales que toman parte en 
la negociación con la empresa, en 

la que les expresan el total apoyo 
a las reivindicaciones de los sindi
catos y trabajadore de Enfersa 
ante su difícil situación, exigiendo 
la presión necesaria por parte del 
Gobierno a los responsable de la 
empre a: ERCROS y Torras-KIO. 

El Alcalde, Manuel Juliá, infor
mó a lo repre entantes de los tra
bajadores de la carta remitida por 
el presidente de Ca tilla-La 
Mancha, José Bono, al ministro de 
Economía, Pedro Solbes, recla
mando del Gobierno las gestiones 
necesaria para que los jubilados 
de Enfer a de Puerto llano puedan 
cobrar los complemento pactado 
con la empresa. 

Lo pasivos y jubilados expusie
ron a lo portavoces su fuerte 
intranquilidad, y el deseo de que se 
agilice el pago de los 152 millones 

Ciudad, lo sindicato CC.OO. y 
UGT , la Federación de 
Empresarios de Puertollano y la 
Cámara de Comercio. 

El Plan de Promoción prevé la 
creación de una Comisión para 
desarrollar las acciones pertinen
te , y que estará presidida por el 
Alcalde de Puerlollano, Manuel 
Juliá. En e a Comi ión e. tarán 
repre entados las iguientes 
empre as o institucione : Elcogá , 
FEPU, Cámara de Comercio, 
CC.OO., UGT, AVE-RENFE, 
Encasur, Repsol, Fertiberia, 
Sevillana, Junta de Comunidades 
(que tendrá do ' vocale s), 
Ayuntamiento de Puertollano y los 
mencionado ayuntamientos de 
Almodóvar y Abenójar. 

El programa de actuación se 
enmarca dentro del ámbito del 
Patronato de Promoción de 
Intere es Provinciales (PIP), entre 
cuyos fines e tá el de ejercitar 
cualquier actividad para facilitar 
la promoción de la provincia, así 
como planificar y seguir los pro
gramas y estudios que incidan en 
el desarrollo de la provincia de 
Ciudad Real. 

Dicha Comi ión tendrá un presu
puesto propio, aportado por lo 
miembros componente de la mis
ma, al margen de las po ible sub
venciones y aportacione que 
puedan recibir de cualquier enti
dad pública o privada. Contará con 
el amparo jurídico del PIP para su 
actuación frente a terceros. 

La primera acción de este Plan 
de Promoción de Puertollano ten
drá lugar el próximo mes de abril 
en la ciudad empresarial de 
Burdeo (Francia), en la que esta
rá representada la indu tria petro
química de Puertollano, de 

de pe etas, aprobados reciente
mente por el Consejo de Gobierno 
de la Junta de Comunidades. y que 
deberían abonarse antes del 30 de 
marzo. Por ello, la Junta de 
Portavoces decidió remitir una car-

Las empresa Elcogá. Repsol. 
Fertiberia. Eneco y Encasur e han com
prometido a participar en los planes de 
Promoción Industrial de Pueltollano y su 
comarca. 

Esta grandes empresas participarán en la 
Comi ión que e creará para desarrollar las 
acciones de promoción industrial, donde 
cada una de ellas tendrá un repre entante. 

La Me a del Pacto por el Empleo, a la 
que el Alcalde Manuel Juliá dio cuenta el 
pasado 15 de marzo de dicho compromiso 
empresarial, acordó solicitar a las cinco 
empre a que e pecifiquen la cantidad que 
aportarán al programa de promoción. 

El Alcalde informó que las obras en las 
dependencia anexas a la nueva estación 
del AVE e tán prácticamente concluidas 
para albergar cuanto antes la Oficina de 
Promoción Industrial (OPl). E ta empeza
rá a funcionar después de la firma del 
Convenio entre el Ayuntamiento y el PIP. 

manera conjunta con otro pro
gramas del PIP. 

También se están preparando 
paquete turístico de rutas ecoló
gica , el llamado "turismo rural", 
que tendrían una duración de dos 
días de estancia, lo que permitiría 
pernoctar en Puertollano, y utili
zar así su red hotelera. 

El pre idente de la Diputación 
Provincial , Franci co Ureña, des
tacó en un encuentro con los 
informadore la necesidad de 
reforzar los contacto entre 
Puertollano y los municipios del 
Sur. En esa línea se enmarcan las 
obras en el tramo ya licitado de -
de Elcogás a El Villar de 
Puertollano, por valor de 226 
millone de peseta, así como el 
tramo desde el Puerto de 
Mestanza al Hoyo, por cerca de 
800 millones de pesetas, y que 
contribuirán a mejorar las comu
nicacione en la zona . • 

ta al director general de Desarrollo 
Industrial de la Junta. Pedro 
Aránguez, para in tarle a que agili
ce estos trámite, y que los 152 
millone puedan er cobrado. por 
este personal lo antes posible . • 

Carta a tres ministros 
Esta es la carta enviada por la Junta de Portavoces del Ayuntamiento a los ministros 

de Industria, de Trabajo y de Economía el pasado 17 de marzo: 
"Una vez más los trabajadores de la factoría de fertilizantes de Pucrtollano, tanto los 

pasivos de Fesa-Enfersa como lo; activos de la nueva ociedad Fertiberia. nos han 
hecho llegar. como portavoces de los grupo políticos de esta Ciudad. su preocupación 
ante la incertidumbre que viven desde hace año y que e ngudiza por momentos ante la 
falta de garamía de futuro. 

En estos momentos. el problema mayor al que se enfrentan es garamizar el cobro de 
los complementos de pensiones. Por ello. le pedimos que agilice cuanta gestiones sean 
necesarias para crear un Fondo de Pensiones o cualquier otra solución similar. que per
mita hacer efectivo el derecho de estos tmbajadores a recibir el complemento de su 
pen iones. 

La solución a la problemática de los pasivos de Fesa-Enfersa es aún más necesaria al 
ser condición indi pensable para que el grupo Freeport McMoran no renuncie a hacerse 
cargo de Fertiberia. 

Tras el considerable esfucrzo realizado. tamo por la Administración como por los tra
bajadores para asegurar el funcionamiento autónomo de Fertiberia, urge demandar al 
accionista mayoritario que aporte los fondos necesarios para garamizar el cumplimiento 
de las obligaciones contraídas con los trabajadores pasivos de la empresa. 

Esperamo que la solución definitiva llegue cuanto ames y devuelva la tranquilidad a 
las familias afectadas por este problema. 

Confiando que hará lo que esté en su mano para encauzar el asunto. aprovechamos la 
ocasión para en\iarle un cordial saludo. 

Manuel Juliá. Alcalde 
Manuel Martín-Grande. portavoz PSOE 
Gabriel Rodado Fernández. portavoz PP 
Paula Fernández Pareja. portavoz IU 
Franci co Barrios Vizuete, portavoz IC 
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El Pleno del Ayuntamiento apoya el adelanto de la Enseñanza Secundaria Obligatoria, con la oposición del PP e IV 

La refinanciación de la deuda municipal 
generará un ahorro de 307 millones 
El Pleno del Ayuntamiento celebrado el pasado 24 de febrero aprobó, por unanimidad, la 
refinanciación de la deuda municipal con el Banco Central Hispano, que al ofrecer unas condiciones 
mejores que las del Banco de Crédito Local, con el que se tienen concertados los préstamos, permitirá 
situar la carga financiera en sólo un 10%, y supondrá un ahorro inmediato de 307 millones de pesetas. 
Además, el Pleno dio luz verde al adelanto en la aplicación de la Enseñanza Secundaria Obligatoria 
(ESO) al próximo curso, con la oposición del PP e IU, y los votos favorables del PSOE e IC. 

El Pleno Municipal aprobó la 
decisión del Alcalde de Puertollano 
de refinanciar los préstamos concer
tados entre el Ayuntamiento y el 
Banco de Crédito Local (BCL), lo 
que permitirá rebajar la carga finan
ciera del Ayuntamiento a tan sólo 
un 10%, Y obtener de forma inme
diata un ahorro de unos 307 millo
nes de pesetas. La Corporación dio 
luz verde por unanimidad a esta 
operación, in apenas debate, aun
que hubo di crepancias sobre a qué 
debe de tinarse e e dinero que se 
ahorre. 

El Ayuntamiento "rompe" con el 
BCL, y pasa a financiar u deuda 
municipal con el Banco Central 
Hispano, que es el que le presentó 
una oferta más favorable . Este 
cambio surgió a raíz de que el 
Ayuntamiento solicitase ofertas de 
condiciones financieras a distintas 
entidades bancarias, para refinan
ciar la totalidad de la deuda de los 
préstamos, que hasta ahora se 
tenían concertados con el Banco 
de Crédito Local. 

La petición se hizo para buscar 
fórmulas más baratas con las que 
pagar los intereses de los présta
mo contraídos en ejercicios ante
riores. Para ello, los expertos 
municipales tuvieron en cuenta la 
tendencia a la baja que han experi
mentado los tipos de interés en los 
últimos meses. 

Los préstamos entre la 
Corporación y el BCL estaban con
certados a un tipo de interés fijo, 
en torno al 13,15 %. A fecha del 
pasado I de enero, suponían un 
importe de 2.650 millones de pese
tas, según la información facilitada 
por el propio Ayuntamiento. 

El acuerdo con el Banco Central 
Hispano contemplará II años de 
plazo para el pago de la deuda, 
incluido dos años de carencia, y 

Tras la re financiación, 
el Ayuntamiento pagará 

por el préstamo 
un interés del 8,60% 

lo que le sitúa 
en el más barato de 
Castilla-La Mancha. 

el tipo de interés conseguido será 
"el más bajo de la región". Así lo 
manifestó el Alcalde ante el Pleno 
Municipal. Manuel Juliá señaló 
que es de ju ticia reconocer que el 
equipo de gobierno ha hecho una 
buena gestión, en tanto que el por
tavoz del Partido Popular, Manuel 
Bueno, afirmaba que esta opera-

ción es posible gracias a las condi
ciones bancarias y, por lo tanto, 
"no es un éxito atribuible al equi
po de gobierno." 

A pesar de esa unanimidad, í 
hubo discrepancias en torno al des
tino del dinero que se ahorre. El 
equipo de gobierno ha decidido 
que ese ahorro se incluya como 
ingre o en el pre upuesto munici
pal de este año, para desti narlo 
posteriormente a inversiones. 

Estos má de 300 millones de 
ahorro se obtendrán una vez des
contada la "penalización" que 
impone el BCL por la cancelación 
anticipada de los créditos, y que 
supone ca i 54 millones de pe etas. 

El debate de la ESO 

La anticipación de la aplicación 
del tercer curso de la Enseñanza 
Secundaria Obligatoria (ESO) en 
los centros de Puertollano centró 
la mayor parte de las cuatro horas 
de debate. El Pleno rechazó las 
dos mociones presentadas sobre 
este asunto por el Partido Popular 
e Izquierda Unida, y aprobó la 
moción de los socialistas, con el 
apoyo de lo concejale del PSOE 
y de Iniciativa Ciudadana. 

La propuesta aprobada afirma 
que "e l Ayuntamiento de 
Puertollano no se opone a la 

Manuel Julüí: 
"Esta operación económica, 

que pocos ayuntamientos han con
seguido, demuestra 
La buena gestión deL 
equipo de gobierno". 

implantación anticipada del tercer 
curso de la ESO en los centros 
educativos correspondientes de la 
Ciudad". Sin embargo, exige para 
ello que se den tre condiciones: 
en primer lugar, que la Comi ión 
Local de Seguimiento del Consejo 
Escolar supervise los plazos mar
cados por la Dirección Provincial 
de Educación y Ciencia (MEC) 
para la implantación de la reforma. 

Asimismo, se exige que la 
Dirección Provincial de Educación 
dé información exhau tiva antes 
del 15 de abril a los diferentes 
colectivos afectados, padres y 
alumnos de la población, que e 
pueden ver implicado en dicha 
reforma. Y finalmente , que antes 
de comenzar el curso 1994-95 se 
cumplan las circunstancias y con-

Los nuevos propietarios invertirán 6.000 millones para alargar su vida hasta el año 2006 

ENECO garantiza el empleo a los 1 50 
trabaiadores de la central de Sevillana 
Los 150 trabajadores de la central eléctrica de SeviUana tienen 
garantizado su puesto de trabajo en las mismas condiciones que 
en la actualidad. Así lo han asegurado los nuevos propietarios 
de la central, la empresa ENECO, a la que han transferido sus 
activos Sevillana y Endesa. ENECO invertirá 6.000 millones de 
pesetas para modernizar y prolongar la vida útil de la central 
hasta el año 2.006, es decir, diez años más de lo previsto. 

Directivos de la tres compañías 
implicadas en la operación, Endesa, 
Sevillana (participada mayoritaria
mente por Endesa) y ENECO 
(empresa nacional eléctrica de 
Córdoba) e reunieron el pasado 10 
de marzo en Puertollano con el 
Alcalde, Manuel Juliá, por un lado, 
y con el comité de empresa de la 
central, que había mostrado su pre
ocupación por la continuidad de los 
puestos de trabajo. 

Lo responsables de las tres 
empresas tranquilizaron a lo tra
bajadores, a lo que a eguraron 
que sus empleos están totalmente 
garantizado : los 150 empleados 
de la central de Puertollano pasan 

a formar parte de la plantilla de 
ENECO en las mismas condicio
nes que tenían hasta ahora. 

El acuerdo entre Sevillana y 
Endesa para transferir los acti vos 
de la central térmica a ENECO por 
12.411 millones de pesetas e "una 
operación de familia, clara y diáfa
na", a eguraron lo directivos de 
las tres compañfas. Endesa y 
Sevillana tienen el 50% de la parti
cipación de EN ECO. 

Esta operación no ha surgido 
repentinamente, sino que fue dise
ñada hace tiempo, dentro del marco 
de reordenación del sector eléctrico 
que se está produciendo en España. 
Ya en el año 1991, el acuerdo 

VISta general de la central térmica de Sevillana, cuya propietúuJ ha 
sido transferida a la empresa Eneco. 

industrial fIrmado entre Sevillana y 
Endesa contemplaba operacione 
de este tipo. El pasado me de 
diciembre se llevaba a cabo el pro
tocolo de intercambio de activo. 

La central se someterá el próxi
mo año a obras de modemización, 

que permitirán prolongar su vida 
útil hasta el año 2.006, a pesar de 
que en principio su vida útil técni
ca concluiría en 1.996. Las obras 
e realizarán entre lo años 95 y 

96, y upondrán una inversión de 
unos 6.000 millones de pesetas. 

Marzo 1994 

diciones materiale de adaptación 
de lo centro, a í como las activi
dades de formación del profesora
do precisa s, para que las 
enseñanzas puedan impartir e sin 
perjuicio para los alumnos. 

Los socialistas justificaron u 
respaldo a la ESO en que tiene "un 
carácter de en eñanza comprensi
va" y en que los planteamientos 
psicopedagógicos de la LOGSE 
(Ley General de Educación) 
"suponen un avance en los proce
dimientos y método de enseñan
za." 

Mientra , el PP vió rechazada su 
moción, en la que solicitaban de la 
Dirección Provincial del MEC la 
no implantación de la ESO para el 
curso 1994-95 en los institutos de 
Puerto llano, y a la vez, mantener 
los e tudios de BUP y -con carác
ter voluntario, como en el presente 
curso- los de la ESO. El portavoz 
popular denunció la "precipitación 
injustificada" en la aplicación de 
la ESO, y dijo que es más impor
tante la calidad que la celeridad. 

También fue rechazada la 
moción de IU. La portavoz de IU, 
Paula Fernández, alertó sobre el 
problema con que se encontrará 
nuestra Ciudad el próximo curso, 
al tener que escolarizar a más 
alumnos de los habituales "que no 
hay dónde colocar." 

El Pleno aprobó, por unanimidad 
de todos los grupo , una Moción 
presentada por Izquierda Unida 
solicitando de la Diputación 
Provincial y del Gobierno 
Regional la organización de 
Curso de Verano que complemen
te la formación para los alumnos y 
alumnas de los conservatorios de 
música. El Ayuntamiento adquirió 
el compromiso público de impul-
ar e te proyecto con toda la cola

boración necesaria . • 

Reforma de la 
Estación de 
Autobuses 

El Pleno aprobó asimismo las 
condicione económico-adminis
trativa para la adjudicación de la 
redacción del proyecto por el que 
se reformará el edificio de la 
Estación Municipal de Autobuses, 
en cuyas dependencias se instala
r án la Policía Local y el 
Conservatorio de Mú ica. 

Las obras se financiarán con car
go a los presupuestos municipales: 
en 1994, la cantidad de 50 millo
nes de pesetas, y el próximo año, 
los 107 millones restantes. 

La Estación de Autobuses dispo
ne de una superficie total disponi
ble para ambos usos de 1.972 
metros cuadrados, de los cuales 
400 m2 serán para la Policía 
Local, y 1.572 m2 para el 
Conservatorio de Música. 

La Policía Local se instalará en 
dependencias de las plantas baja y 
primera, en tanto que el 
Con ervatorio distribuirá sus salas 
entre las plantas primera, egunda, 
tercera y cuarta . • 
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Marzo 1994 INFRAESTRUCTURAS 

Se confirma la inclusión de este tramo en el Plan de Infraestructuras. aprobado ya por el Gobierno 

Puertollano estará unido a Ciudad Real por autovía 
Puertollano y Ciudad Real estarán unidas, finalmente, por autoVÍa. 
Este tramo ha sido definitivamente incluido en el Plan Director de 
Infraestructuras (PDI), aprobado por el Consejo de Ministros el 
pasado 4 de marzo, a pesar de que en un principio quedó excluido. 

Además, la línea ferroviaria Manzanares-Ciudad Real pasará a 
utilizar alta velocidad, con lo cual los trenes alcanzarán los 250 
kilómetros por hora en ese tramo. Todo ello contribuirá a mejorar 
sustancialmente las comunicaciones de nuestra Ciudad con el exterior. 

El denso tráfico rodado que ufre 
la actual vía de comunicación que 
une Puertollano con Ciudad Real, 
la N-420, se verá descongestionado 
una vez que se construya la autovía 
entre ambas ciudades. El tramo de 
autovía Puerto llano-Ciudad Real ha 
quedado definitivamente incluído 
en el Plan Director de Carreteras 
(PDI), a pesar de que un un princi
pio no estaba previsto, y de las 
informaciones publicadas sobre su 
hipotética exclusión de dicho Plan. 

El PDI fue aprobado por el 
Consejo de Ministros el pasado 4 
de marzo, y supondrá una inversión 
total de más de 18 billones de pese
tas, entre el presente año y el 2003. 
Tan sólo en 1994 e invertirán más 
de 700.000 millones de pesetas en 
el llamado "Plan Puente". 

El PDI preveía inic ialmente la 
conexión por autovía únicamente 
entre capitales de provincia. Pero se 
han hecho excepciones, como 
Puertollano, El Ferrol o Cartagena, 
que son ciudades de envergadura y 
con un volumen de tráfico importan
te, incluido el de material pesado. 

Vista aérea de la N-420 a su salida de Puertollano. En primer término la linea férrea de alta velocidad. 

En efecto, la N-420 que une 
Ciudad Real y Puerto llano soporta 
cada día una intensidad media de 
5.780 vehículos, de los que un 13% 
so n pesados , según datos del 
Ministerio de Obras Públicas , 
Transportes y Medio Ambiente 

La N-420 que une Ciudad Real y Puertollano 
soporta cada día 6.000 vehículos, de los que casi 800 

son transportes pesados del complejo industrial. 

El PDI preveía inicialmente autovías entre capitales 
de provincia, pero se han hecho excepciones con 

Puertollano o Cartagena, ciudades con un importante 
volumen de tráfico. 

(MOPTMA). Esto último se debe a 
la gran actividad de nuestro com
plejo industrial, y que se verá incre
mentada a medida que avancen las 
obras de construcción y posterior 
funcionamiento de la futura Central 
Térmica de Elcogás. 

Estas circunstancias impulsaron al 
propio presidente de Castilla-La 
Mancha, a los parlamentario socia
ti tas de e ta Comunidad, así como 
al Alcalde Manuel Jutiá y a su pre-

La carretera a Mestanza meiora su trazado 

VlSta parcial de las obras de mejora del trazado de la carretera a 
Mestanza y en el ángulo derecho detalle su desdoblamiento. 

La carretera CR-502 que enlaza 
Puerto llano con el Puerto de 
Mestanza se encuentra en la 
actualidad en obras con el fin de 
mejorar su trazado y reforzar el 
firme a lo largo de 8 kilómetros. 
Las obras, con una inversión 
superior a 166 millones de pese
tas, permitirán ampliar las posibi
lidades de conexión de nue tra 

Ciudad con la zona Este de la 
comarca, lo que facilitará explotar 
los recursos turísticos y cinegéti
cos para atraer visitantes amantes 
de la naturaleza y la caza. 

La Diputación Provincial tiene 
previsto invertir 2.500 millones 
de pe eta en lo próximos 2 año 
en un plan de comunicacione 
cuyas principales actuaciones 

erán el enlace entre la nueva 
central de Elcogas y Puertollano 
por la carretera de Calzada de 
Calatrava, la mejora de la carrete
ra Pu ertollano-EI Villar y 
Puerto llano-Me tanza. 

El Villar . En relación a la 
futura vari ante de El Villar, la 
Diputación Provincial ha alcanza
do un acuerdo con los propietario 
de los terrenos por los que pasará 
esta carretera, obre la indemni
zaciones que recibirán cuando 
e té construida. E ta vía oportará 
el tráfico de camione que trans
portarán el carbón desde Encasur 
ha sta la Central Térmica de 
Elcoga . . 

Con ello 
se s upera 
una dificul
tad previa a 
la construc
ción de la 
variante. De 
los aproxi
madamente 
·WO habitan
tes que 
viven en la 
pedanía de 
El Villar, 
uno 60 se 

verán afectados por las obras. La 
mayoría de éstos firmaron el acta 
de autorización de ocupación de 
su terrenos remitido por la 
Diputación Provincial. E ta insti
tución les abonará la corre pon-
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decesor, Santiago Moreno, a mante
ner trabajosas gestiones con el 
Ministerio de Obras Públicas para 
conseguir la ampliación de la auto
vía de Ciudad Real hasta 
Puerto llano, que en un principio iba 
a terminar en Atalaya de Cañabate. 

El nuevo tramo de autovía unirá 
Puertollano y Ciudad Real con 
Daimiel, para enlazar la Nacional 
rv con Manzanares, Argamasilla de 
Alba, Tomelloso y con Atalaya de 
Cabañete en la N-lII y su enlace 
con la localidad valenciana de Utiel. 

Las modificaciones introducidas 
en el POI supondrán un coste adi
cional de más de 700.000 millones 
de pe etas. De lo más de 18 billo
nes de inversión contemplados en 
dicho Plan aprobado por el 
Ejecutivo, unos 14 billones serán 
financiados por el Estado. El resto 
de la inversión corre ponderá a las 
Comunidades Autónomas, los fon
do de ayuda de la Unión Europea 
(UE) y de otras vías. 

El Alcalde de nuestra Ciudad, 
Manuel Juliá, valoró muy po itiva
mente la inclusión de Puerto llano 
en el POI, por el elevado tránsito de 
vehículos pesados que discurre dia
riamente desde nuestra comarca 
hacia Madrid, Tarragona, 
Cartagena, Huelva o Valencia. 

Red ferroviaria. A todo ello 
se suma otra novedad, que servirá 
también para mejorar nuestras 
comunicaciones con el exterior. Se 
trata del próximo acondicionamien
to de la línea ferroviaria entre 
Ciudad Real y Manzanares, para 
que lo trenes puedan circular a 
gran velocidad. Esto les permitirá 
alcanzar velocidades entre 200 y 
250 kilómetros por hora en este tra
mo según e contempla en el nue
vo mapa ferroviario del POI . • 

diente indemnización una vez 
que haya concluido la obra. 

El criterio obre la cantidad 
que les pagará la Diputación ha 
sido el de clasificar los terrenos 
en función de los cultivos que 
hay en ellos. A í, salvo excep
ciones, el acuerdo establece que 
e pagarán 150.000 pe etas por 

cada hectárea de pastos y monte, 
400.000 por la de secano, 
600.000 por la de regadío exten
sivo, 1.200.000 pe eta por cada 
hectárea de huerto, y 4.500 pese
tas por cada olivo plantado. 

Elcogas. Las obras para la 
mejora del trazado y refuerzo del 
fmna de la carretera comarcal 504 
a Calzada de Calatrava, en el tra
mo comprendido entre el comple
jo petroquímico de Repsol y la 
nueva central térmica de Elcogas, 
se encuentran en plena ejecución. 

Los cinco kilómetros que epa
ran Repsol de la nueva Central 
recibirán el transporte de camio
nes de gran tonelaje con el mate
rial necesario para la con trucción 
de la planta de ga ificación. 
Elcogas financia con 115 millone 
una parte de las obras y la 
Diputación Provincial el resto con 
40 millone 
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6 PUERTOLLANO MEDIO AMBIENTE 

La campaña de limpieza urbana incluirá la instalación de contenedores para reciclar papel 

El Ayuntamiento erradica los vertederos incontroll 

El Ayuntamiento ha llevado a cabo una campaña de eliminación de vertederos incontrolados que 
existen en determinados puntos de la Ciudad y sus alrededores, y va a mejorar la red de recogida de 
basuras con la instalación en nuestras calles de 30 nuevos contenedores. Además, la próxima 

primavera colocará un total de 26 contenedores de papel y cartón en puntos c! 
posterior reciclado. Todo ello se enmarca en la política de embellecimiento y 
ambiente de Puertollano. 

La desaparición de los vertederos i1/controlados mejora lIotablemente las cOlldiciolles de salubridad y consig/le /lila mejor imagen de la Ciudad. 

A lo largo de tres semanas, los servicios 
del Ayuntamiento han llevado a cabo traba
jos de limpieza de los vertederos incontro
lados existentes en los alrededores y en 
puntos menos poblados de la Ciudad, que 
no sólo afean el paisaje, sino que son un 
foco de contaminación, suciedad, transmi
sión de enfermedades y posibles incendios. 

se encuentran al final de la calle Caridad, 
en los caminos paralelos a las vías del 
AVE, entre las carreteras de circunvala
ción y la carretera de Calzada, en la carre
tera de Argamasilla de Calatrava, 
repetidor de TVE, al final de la Avenida 
de Andalucía, en la vía pecuaria San 
Cristóbal, en el Potigono SEPES y en los 
parajes conocidos como el Terry y la 
huerta de la Bachillera. 

En esta campaña de limpieza para embe
llecer la Ciudad y sus accesos se han 
invertido diez millone de pesetas, y 
comenzó el pasado 14 de febrero. En con
creto, se ha actuado contra catorce verte
deros. entre ellos los situados en la 
Rincona, Camino del Pozo Norte, los que 

El Ayuntamiento comenzó hace un año 
con e ta intervenciones para erradicar los 
vertederos incontrolados. Con ese motivo, 
se colocaron siete contenedores en puntos 
estratégicos del casco urbano para que los 

En una extensión de dos hectáreas restauradas después de la 
acti vi dad minera 

Más de 1.000 escola res 
plataron encinas en los 
terrenos de Encasur 

Cerca de 1.100 escolares de 6° y 7° de 
EGB de dieciseis colegios de Puerto
llano, dos de Almodóvar del Campo, 
uno de Argamasilla de Calatrava y el 
Centro de Educación Especial de 
Puertollano, protagonizaron el pasado 
26 de marzo una plantación masiva de 
encinas en los terrenos de Encasur. 

Se plantaron 1.350 encinas de la espe
cia continental, una planta de hoja 
perenne, de lento crecimiento, pero que 
a la vuelta de siete u ocho años tendrán 
la categoría de árbol. 

La plantas proceden de vivero y teni
an un año, período de tiempo que se 
considera el más adecuado para las refo
restaciones masivas. 

La iniciati va fue promovida por la 
peña SOFOCA y contó con la colabora
ción de ENCASUR , el Ayuntamdiento 
de Puertollano, las Asociaciones de 
Padres de Alumnos, Protección Civil , 
Cruz Roja y Guardia Civil. 

La empresa minera cedió dos hectáre
as de los terreno restaurados con manto 
vegetal después de la extracción de car
bón a cielo abierto, en concreto en la 
mina Enma. 

La plantación comenzó a la diez de la 

mañana con la llegada de los escolares 
que fueron divididos por grupos según 
los colegio . Se les fue entregando las 
plantas preparadas en bolsas y procedie
ron a la plantación en pequeños hoyos 
ya preparados con anterioridad. 

Al acto asistieron el Consejero de 
Agricultura y Medioambiente, Fernando 
López Carrasco; el Con ejero de 
Agricultura, Santiago Moreno y el 
Alcalde Manuel Juliá, así como 
Concejales e invitados. 

La Consejería de Educación colaboró 
distribuyendo a los colegios lotes de 
juegos educativos sobre el medioam
biente, mientras que la Consejería de 
Agricultura financió los autobuses que 
sirvieron para trasladar a los escolares. 

Los escolares después de plantar su 
árbol fueron obsequiados con gorras, 
llaveros y bolígrafo y Encasur les 
entregó un folleto esp licándoles la 
menor fonna de hacer una plantación. 

Manuel Juliá ologió este tipo de inicia
tivas que sirven para sensibilizar a los 
niños sobre la necesidad de preservar el 
medioambiente y mantener un contacto 
directo con la naturaleza .• 

ciudadanos an'ojen lo escombros inservi
bles. En la actualidad son 11 los contene
dore de este tipo. 

mente las ordenanza municipales para 
sancionar a los vecinos que igan vertien
do escombros y enseres de forma incon
u·olada. Ademá , los ciudadanos pueden llevar 

directamente esos residuos al vertedero 
municipal de escombros, situado en la 
carretera de El Villar. 

En esta línea de mejorar la limpieza de la 
Ciudad, el Ayuntamiento va a colocar 
otros 30 nuevos contenedores para la reco
gida de basuras. E ta ampliación del 
número de contenedores de residuos sóli
dos urbanos servirá para evitar la acu mula
ción de basuras en el suelo junto a los 
contenedores ya existentes lo que uele 
ocurrir cuando éstos ya están llenos. 

Tampoco es problema desprenderse de 
muebles viejos, eleco'odomésticos u otros 
enseres de tamaño con iderable que no se 
van a utilizar, puesto que existe un servi
cio municipal gratuito de retirada de los 
mi mos en la propia puerta de ca a. 

El Ayuntamiento ha advertido que, con
cluida esta campaña, aplicará escrupulosa-

El Ayuntamiento realizó el pasado mes 
de enero un estudio sobre el terreno, para 

Las costumbres de las cigüeñas 
La Casa Municipal de la Cultura ha aco

gido una interesante exposición sobre "La 
cigüeña viajera", en la que, a través de 
350 fotografías, se mostraban diferentes 
aspectos biológicos de esta ave protegida: 
la cría, la alimentación, la migración, la 
construcción de us nido , etc. Todas las 
fotografía son obra del fotógrafo 
Ezequiel Martínez Rodríguez, experto en 
cigüeñas que ha plasmado en esta exposi
ción sus 10 años de estudios sobre ellas. 

La expo ición, organizada por la 
Coordinadora para la Defensa y el Estudio 
de las Cigüeña y el Area de Medio 
AmbieLlte del Ayuntamiento, se de alToUó 
enO'e el 14 y el 25 de febrero. Su destinata
rio principal fueron los alumnos de quinto, 

sexto y séptimo curso de EGB de los dife
rentes centros de PuertoHano, para quienes 
se prepararon visitas guiadas. 

Castilla-La Mancha es la región de 
España con mayor concentración de cigüe
ñas, y diversas instituciones y empresas 
están realizando una labor de defen a de 
esta ave en peligro de extinción. 

El patrocinio de la exposición corrió a 
cargo de la Agencia de Medio Ambiente 
de Madrid y de Unión Eléctrica Fenosa. 
Esta empresa, en colaboracióLl de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha y 
la Unión Europea (VE) le ha construido 
en el ténnino municipal de Almodóvar del 
Campo diez nidos artificiales, situados 
sobre otros tantos apoyos de hormigón . • 

determinar los lugare 
necesario aumentar el r 
dore. Fruto de e e e~ 
ampliación. Esta prác 
mala imagen y deteri 
general. 

Además, en la próxin 
a instalar un total de 2 
papel y cartón, para su 
y que estarán ubicados 
lizan mucho papel , c( 
Administración, cale 
en eñanza. 

La recogida selecti\ 
papel, al igual que el d 
ye a reducir el volulTIt 
sólidos urbanos, y supe 
aholTo de materia prin 
etc. para el país. 

La instalación de con 
e suma a la de cante 

situados en numeroso 
Ciudad. El pasado añ 
medio del 42%, e 
Ayuntamiento. A lo lar¡ 
gieron de esos canten 
91.500 kilos de vidr' 
botellas, tarros, frascos 
probado un crecient, 
dichos contenedores p< 
dadano . 

Se ultiman los pn 

Las fé 
# 

mas 
Los recién nombrad 
Jornadas de Ciuda 
representantes de lo: 
experiencias llevada! 
factor decisivo para I 

El slogan de estas Il 
Ciudad y la salud, en 
que se celebrarán en 
por la Consejerí . 
Ayuntamiento de Puerl 
boración del Insalut 
Española de Munici 
(FEMP). Durante tr 
nacionales y regional 
las distintas experien( 
formas de vida más sal 

Puertollano forma 
Ciudades Saludables d 
que otros diez muni, 
representados en este 
1993, el Ayuntamientc 
vó a cabo una serie 
promover la salud y , 
Ambiente aludable. 

Entre esas actividade 
campañas de vigilanci 
deros incontrolados, 
sobre limpieza viaria, 
rrábica en los peros, 
mación en los estable 
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PUERTOLLANO 7 

La campaña de limpieza 
ha actuado sobre 14 
vertederos 

1. Vertedero de San Esteban, en la 
margen derecha de la carretera a El 
Villar y la barriada Libertad. 

2. Vertedero de la Rincona, en la margen 
izquierda de la carretera a Almodóvar. 

3. Vertedero Camino de los franceses , 
próximo a la vía férrea del AVE, salida 
hacia Córdoba. 

4. Vertedero de La Bachillera , en la 
variante de Repsol. 

5. Vertedero de "El Terri" , en la margen 
izquierda de la carretera de salida 
hacia Córdoba. 

6. Vertedero de Cuevas del Conde, en la 
margen derecha de la carretera a 
Mestanza. 

7. Vertedero Calle Méjico, al final de la 
calle del mismo nombre. 

8. Vertedero Camino Mina del Norte, en 
el camino que une el Pozo Norte con la 
barriada de San Esteban. 

9. Vertedero final calle Caridad, en la 
calle del mismo nombre. 

10. Vertedero entre carreteras de variante 
Repsol y frente al Polígono Sepes . 

11. Vertedero Caminos del AVE, camino 
que discurre desde la Virgen de Gracia 
hasta el término de Argamasilla. 

12. Vertedero carretera de Argamasilla , 
en terrenos de propiedad privada entre 
la carretera y la vía del AVE en la 
margen izquierda dirección Madrid. 

13. Vertedero terrenos RENFE, entre la 
calle Cardenal Monescillo y la vía del 
AVE. 

14. Vertedero repetidor TV, en el Cerro de 
San Sebastián junto al depósito del 
agua. 

gún informa el 
lO de 1993 se reco
edores un total de 
o, procedente de 
, etc, y se ha com
! y mejor uso de 
lr parte de los ciu-

Un servicio municipal gratuito retira Los muebLes 
viejos, electrodomésticos u otros enseres de gran 

tamaño en La propia puerta de casa. 

Los ciudadanos pueden Llevar directamente escombros 
y residuos al vertedero municipal, situado en La 

carretera de EL Vil/aro 

!parativo de las II Jornadas sobre Ciudades Saludables se celebrarán en Mayo, organizadas por la Consejería de Salud y el Ayuntamiento 

)rmulas para crear un entorno 
¡aludable, a debate en Puertollano 
.os miembros de los Comités organizador y científico están ultimando los preparativos para las 1I 
des Saludables, que se celebrarán en Puertollano los días 18, 19 Y 20 de mayo. En este foro, 
¡ once municipios que integran la red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha, debatirán las 
; a cabo para fomentar la salud de los ciudadanos y proteger el Medio Ambiente, considerado como un 
?reservar la salud de todos. 

Jornadas sera "La 
torno saludables", 
mayo organizada 

1 de Salud y el 
:ollano, con la cola
j y la Federación 
pios y Provincias 
es día , expertos 
es debatirán sobre 
:ias para conseguir 
udable . 
parte de la red de 
e la región, al igual 
;ipios que estarán 
foro. A lo largo de 
I de Puerto llano lIe
de iniciativas para 
jefender un Medio 

's, cabe destacar las 
1 y control de verte
de sen ibilización 
de vacunación anti-
de control e infor

cimientos donde e 

Reu1lió1l de los miembros del Comité Organizador de las 1I Jornadas sobre Ciudades 
Saludables. 

sirven comidas para que trabajen en con
diciones higiénico-sanitarias correctas. 

Asimismo, e ge tionó la obtención del 
carnet de manipuladores de alimentos, y 
se intensificaron las inspecciones y visi-

taso En total, el pasado año se realizaron 
254 visitas, especialmente relacionadas 
con viviendas en mal e tado de higiene, 
molestias causadas por animales, recogida 
de animales abandonados, existencia de 

ratas o in ectos, limpieza viaria o infor
mación sobre tenencia de animales. 

Como se ve, é tos y otros mucho facto
res influyen en la consecución o no de una 
ciudad sa ludable , en la que se eviten 
situaciones que puedan acarrear enferme
dade , in alubridad, ruidos, contamina
ción, etc. De hecho, el binomio 
alud/enfermedad e tá íntimamente rela

cionado con factore físico, ociale y 
medioambientale . 

Para preparar todo los aspectos de las 
Jornada , han ido nombrados reciente
mente do comités. El comité organizador, 
re pon able del soporte administrativo y 
burocrático, está presidido por María 
Gracia González Mozos, concejala del 
PSOE, y tendrá como vocale a Mariano 
Sánchez Cepa Pilar Simón Soriano y 
Petra Sánchez Bonale . Intervienen como 
asesores los concejales y coordinadores de 
las ciudades pertenecientes a la Red 
Regional de Ciudades Saludables. 

El comité científico lo pre ide Ricardo 
Ruiz Fernández, delegado de Sanidad, y 
cuenta con un total de 18 vocales. 

Los expertos destacarán la importancia 
tanto de una actuación eficaz de lo pode
res público, como de la participación 
activa de lo ciudadanos. o en vano cada 
persona es re pon sable de u propia salud, 

a través de hábitos saludables (no fumar, 
beber con moderación, inge rir comidas 
anas, hacer algo de deporte, etc) y de 

saber cómo actuar ante factores ex ternos 
que pueden poner en peligro su salud 
(ratas, insectos, animales muertos, re. i
duos, ... ). 

En la pre entación de la Jornadas, el 
pa ado 3 de marzo, la concejala sociali ta 
y pre identa del comité organozador, 
María Gracia González, avanzó que las 
empre a de Puerto llano tienen previ to 
presentar comunicaciones obre a pectos 
relacionados con la Ciudad y u alud. 

Por u parte, el Alcalde de Puerto llano 
Manuel Juliá, hizo hincapié en la obliga
ción in pectora de los ayuntamientos, así 
como la re ponsabilidad de los ciudada
no en cumplir las distintas ordenanza 
municipales. Las ciudade , dijo, deben 
tener "uno servicios técnicos municipales 
que den respuestas rápidas a problema 
punluale que puedan urgir. " 

Durante lo mese de Mayo a Julio del 
pasado año se realizaron 450 encuestas 
entre la población de nuest ra Ciudad, 
tomando distintos grupos de edad, sexo y 
barriada , con el fin de diagnosticar la 
"salud" de Puertollano. Los re ullados de 
la encue ta e pre entarán en las Jornadas 
del próximo mes de Mayo .• 
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8 PUERTOLLANO BIENESTAR SOCIAL 

Compromiso de Manuel Juliá ante los vecinos para atender las necesidades del barrio 

El inicio de las obras del Centro Social 
de El Pino se adelanta a este año 
El Ayuntamiento adelantará a este año el inicio 
de las obras de construcción del Centro Social 
Polivalente (CSP) de la barriada de El Pino, a 
pesar de la fecha prevista era en 1995. Ese es el 
compromiso adquirido por el Alcalde de 

Puertollano, Manuel Juliá, ante la Asociación de 
Vecinos de El Pino, para atender a las demandas 
vecinales y las necesidades del barrio, y a la vista 
de las propias posibilidades económicas del 
Ayuntamiento. 

En principio, estaba previsto que 
la obras de construcción del nue
vo Centro Social comenzasen el 
próximo año, dentro del Plan de 
Inversiones bianual 1994-95. Sin 
embargo, el Alcalde se ha compro
metido a que dichas obras se ade
lanten a este mismo año, con lo 
que se dará sat isfacc ión a la 
demanda vecinal y a las necesida
des del barrio. 

El Alca ld e estima que el 
Ayuntamiento puede acometer la 
obras e te año 1994, sin que nin
gún otro proyecto previ to e vea 
afectado negativamente. Así lo 
comunicó Manuel Juliá a lo 
representantes de la A ociación de 
Vecinos de El Pino, con lo que e 
reunió el pasado mes de febrero. 

También se analizaron lo diver
sos proyectos que tiene el 
Ayuntamiento, como la prevista 
instalación de un vallado que sepa
re las vivienda ociale del muro 
de contención de la calle Navas de 
Tolosa, o la mejora de los accesos 
a esta calle desde la calle de El 
Pino. Además, está en estudio la 
posibilidad de urbanizar y dotar de 
iluminación adecuada a la zona 
exi tente entre el Campo de Fútbol 
y el colegio Doctor Limón. 

El solar sobre el que se construi
rá el CSP de la barriada de El Pino 
tiene una extensión de 745 metros 

El Centro Social 
Polivalente de El Pino 
estará situado en la 
calle Pelayo de esta 
barriada, y tendrá 

"'una·superficie ..... d~277 .. 
metros cuadrados, en 
una sola planta, así 

como un porche 
cubierto a su 

alrededor, de 241 
metros cuadrados. 

cuadrados, de forma irregular y 
con una fuerte pendiente: la dife
rencia de nivel entre los puntos 
más alto y más bajo es de 3,75 
metro. El uelo está calificado 
como "urbano" en el vigente Plan 
General de Ordenación Urbana, y 
en ningún caso e permitiría erigir 
má de tres plantas, con una altura 
máxima de nueve metros. 

Sin embargo, lo redactores del 
proyecto han preferido que se 
construya en una ola planta, que 
contará con rampa de acceso des
de la calle Prim para los minu vá
lido . De esta forma, lo 
minu vál idos con movilidad pro
pia podrán acceder al edificio sin 
encontrar e con ningún escalón o 
tropiezo, y de envolverse sin pro
blemas en su interior, gracias al 
especial tamaño de las puertas, 
pasillo , dependencias y aseos. 

El Carmen. El con ejero de 
Biene tar Social de la Junta de 
Comunidade , Fidel Martínez 
Palomares, y el Alcalde de 
Puerto llano, Manuel Juliá, han fir
mado el convenio de colaboración 
para la construcción del Centro 
Social Poli va lente (CSP) de la 
barriada de El Carmen. El gobier
no regional invertirá en esta obra 
26 mi llones de pesetas para la 
construcción del nuevo edificio. 

En el CSP e ubicarán todas las 
dependencia , tanto para a istentes 
sociale , cur o de formación, y el 
resto de las actividade habituales 
de un Centro Social de e te tipo, 
en mejores condiciones que en la 
actualidad . • 

La Hermandad Regional de Donantes celebró en Puertollano su VI Asamblea General 

Los donantes de sangre salvan cada 
día en España la vida de 50 personas 
La Hermandad Regional de Donantes de Sangre, que representa a 
unos 160.000 donantes de toda Castilla-La Mancha, celebró en 
Puertollano su VI Asamblea General, en la que homenajearon y 
agradecieron su gesto altruista a quienes más sangre han donado. 
El presidente de la Federación Nacional de Donantes destacó que 
donar sangre salva 50 vidas cada día en España, y que 75 
personas de cada cien necesitan recibir sangre en algún momento 
de su vida. 

La VI Asamblea General de la 
Hermandad Regional de Donante 
de Sangre. en la que estaban repre-

sentadas las ocho hermandades 
existente en Castilla-La Mancha, 
reunió en Puerto llano el pasado 5 

de marzo a alta autoridades, entre 
ellas la conseje ra de Sanidad, 
Paloma Fernández Cano, el conse
jero de Educación y Cultura, 
Santiago Moreno, y el director 
general de Salud Pública de la 
Región, Joaquín Chacón. También 
intervinieron en el acto el Alcalde 
de la Ciudad, Manuel Juliá, el pre
sidente de la Federación nacional 
Martín Manceñido, el presidente de 

VI ASAMBLEA GENERAL 
FEDERACION REGIONAL 

DONANTES DE SANGRE 
e stilla -La Ma.~ ... 

La Consejera de Sanidad, Paloma Fernálldez Cano; el COllsejero de Educación y Cultura, Santiago Moreno, 
junto al Alcalde Manuel Juliá, presidieron la VI Asamblea General. 

Marzo 1994 

Protección Civil enseña a 
reaccionar ante el fuego 

El pasado 25 de marzo con
cluyeron la IV Jornadas 
"Protección Civil y lo niños', 
que e han venido realizando 
con lo alumnos de la egunda 
etapa de EGB de ocho colegios 
de Puertollano. El objetivo es 
tanto familiarizar a lo mucha
chos con las mi ione y el fun
cionamiento del servicio de 
Protección Civil , como en e
ñarles a autoprotegerse ante el 
fuego y los incendio , así como 
a practicar la seguridad vial. 

La Jornadas han contado con 
un presupuesto de 100.000 
pesetas, según aprobó la 
Comisión Municipal de 
Gobierno el pa ado 2 de febre
ro, y han tenido como profe o
res al coordi nador de 
Protección Civil, a efectivo de 

la Federación regional , Miguel 
González Merchén, y el presidente 
de la Hermandad local, Domingo 
Segura. 

El objetivo de la A amblea fue el 
de demostrar el reconocimiento 
público a todos los donantes de la 
Región, que gracias a su esfuerzo 
permiten cubrir plenamente las 
necesidades de sangre en Ca tilla
La Mancha. 

La Federació n Regional de 
Donantes de Sangre a pira a ser 
auto uficiente no sólo en sus nece-
idades de sangre, ino también de 

plasma y hemoderivado . De é tos 
últimos España sólo se autoaba te
ce en un 30%, por lo que el resto ha 
de ser importado de otros países. 
Mayor índice. Castilla-La 

Mancha es la cuarta comunidad 
autónoma con mayor índice de 
donantes, unos 160.000, agrupados 
en ocho Hermandade di sti ntas : 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara, Puerto llano, Talavera, 
Toledo y Valdepeña . De cada una 
de ella , el donante que el pa ado 
año rea lizó el mayor número de 
donaciones recibió una medalla. El 
donante de Puertollano que recibió 
esta di tinción fue Rafael Aceituno. 

También se hizo entrega de diplo
ma y menciones de honor a lo 
voluntario de Protección Civil y 
de la Asamblea Local de la Cruz 
Roja. Se otorgó medalla a cuatro 
miembros de la Federación caste
llano-manchega que han superado 

la PoliCÍa Local , y a miembros 
del Parque Comarcal número 2 
de Emergencia Ciudad Real. 

Lo niño han recibido diver
so material didáctico, como 
cuestionarios, tests y trípticos, 
y han tenido la ocasión de 
visionar cuatro vídeos diferen
tes sobre protección civil, la 
actuación ante el fuego, la pre
vención de incendios, y la 
seguridad vial. 

Los colegios que han partici
pado, desde el pasado 10 de 
febrero, en esta cuarta edición 
de las Jornadas han sido el 
Gonzalo de Berceo , Doctor 
Limón, Juan Ramón Jiménez, 
Ramón y Cajal , Jiménez 
Avendaño, Cervantes , 
Teresiana San José y Vicente 
Aleixandre. 

la 75 donaciones a lo largo de los 
años, lo que equi vale a más de 34 
litros de sangre, y e entregó una 
placa conmemorativa a la con ejera 
de Sanidad , Paloma Fernández 
Cano, y al director general de Salud 
Pública de la Con ejería, Joaquín 
Chacón. 

El presidente de la Federación 
Nacional, Martín Manceñido, des
tacó la desproporción entre el 3% 
de la población que está soportando 
las nece idades de angre de todo , 
y el 97% restante, que no donan 
sangre. Además del valor no cuan
tificable de alvar la vida de otra 
persona gracias a un gesto altruista 
como éste, Manceñido dijo que sí 
se puede cuantificar en dinero: el 
ahorro de las donaciones de sangre 
suponen para la Administración 
españo la entre 70.000 y 80.000 
millones de pesetas cada año. 

Ademá aseguró que "donar san
gre es donar vida", pero no sólo en 
el plano teórico, sino que es tan 
real como el hecho de que las 
donaciones uponen alvar la vida 
de 50 personas cada día en nuestro 
paí . El presidente de la Federación 
Nacional hizo un llamamiento para 
que los ciudadanos e pre ten a 
donar periódicamente su sangre, y 
recordó que a todos nos puede 
tocar necesitarla en cualquier 
momento. De hecho, dijo, de cada 
cien per ona , 75 necesitan recibir 
angre en algún momento de su 

vida . • 
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La Concejalía de la Mujer impulsa un programa de actividades para integrar a la población femenina de 

Ana Carmona: "La igualdad real entre 
hombres y muieres no existe" 
Los actos de celebración del Día Internacional 
de la Mujer, el pasado 8 de marzo, han sido 
acompañados este año por la aprobación de un 
grueso paquete de actividades, con las que se 
pretende contribuir a hacer realidad el principio 
constitucional de igualdad entre los sexos. El 
programa, elaborado por la Concejalía de la 

Mujer del Ayuntamiento, ha recibido el pleno 
respaldo del Consejo Local de la Mujer. La 
concejala de la Mujer, Ana Carmona, advirtió 
que "la igualdad real no existe", y que siguen 
existiendo sentencias judiciales discriminatorias, 
acoso sexual y graves problemas de la mujer 
para equipararse al hombre. 

La Concejalía de la Mujer ha pre
parado para e te semestre un 
amplio programa de actividade , 
para ayudar a la igualdad hombre
mujer-, conseguir la plena integra
ción de las mujeres de PuertoLlano 
en la vida social, laboral, cultural y 
política, y concienciar a toda la 
sociedad sobre la situación de dis
criminación que vive la mujer. (En 
esta misma página se detallan las 
actividades que ya e tán en mar
cha). 

Este programa de actividades fue 
presentado por la concejala de la 
Mujer, Ana Carmona, al Consejo 
de la Mujer, que dio su pleno apo
yo a los actos propuestos. En la 
reunión estuvo presente el Alcalde, 
Manuel Juliá. 

El Consejo Local de la Mujer lo 
componen la propia Ana Carmona, 
Angeles Iñigo (en representación 
del PSOE), Pilar Mozos (concejala 
del P.P. ), Paula Fernández (de 
l.U.), María Jo é Rodríguez (I.C.), 
María Teresa Gallego (In alud), 
María Isabel Sánchez (AMPAS), 
Carmen Ruiz Clemente (CC.OO.), 
Lourdes Carrascos a (Amas de 
Casa) y Ricarda Almodóvar 
(C.E.P.). 

e tas cosas, debe haber un día en el 
que hablemo de la ituación real 
de la mujer." 

Buena parte de la de igualdade 
se dan a la hora de incorporar e al 
mundo del trabajo. Esta dificultad 
e especialmente grave en los 
numerosos casos de mujeres sepa
radas, que tienen a su cargo a los 
hijo , y que tras la separación no 

pueden acceder a una actividad 
remunerada. Según la concejala, "la 
franja más peligrosa de edad de la 
mujeres es entre lo 35 y lo 40 
año , cuando e acaban de separar 
y e encuentran sin formación, y 
que quieren trabajar" pero no 
encuentran dónde. 

Por u parte, la psicóloga Lourdes 
Carra cosa, miembro también del 

Reunión del COllsejo Local de la Mujer, presidido por el Alcalde. 

Consejo Local de la Mujer y secre
taria de la Asociación de Ama de 
Casa "El Timón" (la más numerosa 
de la Ciudad), dijo que en 
Puertollano "la mujer, en general, 
lee muy poco, ve mucho la televi
sión, ale a actividades con cierta 
frecuencia, pero todavía son más las 
que se quedan en el hogar, y sus pre
ocupacione siguen siendo u ca a, 
u hijos y la ituación económica. ' 
Lourdes Carrascosa cree que "el 

cambio de la mujer viene por la 
formación, la educación y la cultu
ra", pero todo ello e produce lenta
mente porque hemo padecido 
"casi veinte siglos de dominación 
masculina." Hay que recordar que 
en España la mujer comenzó a 
votar en 1933. 

Paula Fernández, coordinadora 
local de la coalición Izquierda 
Unida y miembro asimi mo del 
Consejo de la Mujer, difundió un 
comunicado en el que invitaba a 
reflexionar sobre la necesidad de 
que hombre y mujeres se repartan 
igualitariamente el trabajo , así 
como las responsabilidades familia
res y del hogar. 

Según la dirigente de LU ., en 
unos tiempo de crisi como los 
actuales, la mujer corre el peligro 
de que sus reivindicaciones queden 
aparcada, o incluso de que haya 
retroceso en u avance hacia la 
igualdad . • 

En opinión de la concejala de la 
Mujer, Ana Carmona, "la igualdad 
real no existe", por lo cual es con
veniente que, un día al año, se 
recuerde a la sociedad la situación 
que vive la mujer. Según afirmó en 
la víspera del Día de la Mujer, 
"hay bastantes casos de discrimina
ción, aunque uno no los viva en su 
propia carne, pero mientras haya 
sentencias porque una señora lleva 
minifalda, y no se pueda demostrar 
el aco o sexual porque hace falta 
convencer al juez, que normalmen
te es un hombre, ... mientras existan 

Perfil de la Muier de Puertollano 
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"La muier de Puertollano, en genera( lee muy poco, 
ve mucha televisión, sale a actIVidades con cierta fre
cuencia, pero todavía son más las que se quedan en el 
hogar, y. sus preocupaciones siguen siendo su casa, sus 
hiios y la situación económica. El cambio de la muier 
viene por la educación y la cultura, pero todo ello se 
produce lentamente porque hemos padecido casi vein
te siglos de dominación masculina", según la psicóloga 
Lourdes Carrascoso , Secretaria de la SOCiedad de 
Amas de Casa "El Timón" . 

Programa de actividades para este semestre 
1.3. TALLER DE COMU ICACION. 
Busca contribuir al conoci
miento personal y a la identifi
cación de las necesidades 
individuales, así como a ejerci
tar en las técnica de comuni
cación interper onal. 

Objetivos específicos: 

• Asesorar e informar a la mujer sobre sus 
derecho y la forma de ejercerlos. 

• Reilizar actividades dirigidas a que las 
mujeres mejoren su nivel de formación. 

• Prestar especial atención a los colectivos más 
marginado : madres solteras, mujeres 
separada , maltratadas, ... 

• Colaborar con los centro de en eñanza en el 
de arrollo de una educación no sexista. 

• Fomentar entre las mujeres y entre los 
profesionales sanitarios una actitud positiva 
hacia la salud. 

• Promocionar el asociacionismo femenino y la 
participación. 

• Mantener una línea de estudio permanente 
sobre la situación de la mujer en la localidad, 
para detectar lo posible cambio que se 
vayan produciendo. 

D Cursos a impartir: 

1.1. CURSO DE PREFORMACION 
LABORAL. Pretende proporcio
nar a las participantes los ele
mentos básicos necesarios para 
acceder al mercado laboral. Se 
intenta fomentar su autoe tima 

y la comunicación con lo 
demás. y se les enseñan técni
ca de bú queda de empleo y 
orientación profesional. 

ción y cuidado a las per ona de 
la Tercera Edad. Se les en eñan 
aspecto pico ociale del enve
jecimiento, alteraciones fí ica 
y p íquicas en la Tercera Edad, 
nutrición durante la vejez, ade
cuación del hogar y primeros 
auxilios. 

1.2. CURSO AUXILIAR DE AYUDA 
A DOMICILIO. El objetivo es for
mar a profesionales en la aten-

11 Apoyo a los centros 
de enseñanza para una 
educación no sexista. 

A través de seminario, con
venios de colaboración, dona
ción de material bibliográfico, 
charla, talleres, etc, pretende 
llevar a cabo entre lo estu
diantes programas de acción 
positiva no exista, y propiciar 
la intervención en todo lo 
nivele: padres y madres, 
alumnos y alumnas, así como 
profesore y profesoras. En 

PUERTOLLANO 9 

En el Museo Municipal 

"Muieres 
Científicas" 
contra la 
desigualdad 
entre los sexos 
Uno de lo "platos fuertes" de lo 

actos de celebración del Día de la Mujer 
Trabajadora es la ex po ición sobre "Las 
mujeres científica' , en el Museo 
Municipal , que muestra la destacada 
labor que han reaUzado 42 mujeres a lo 
largo de los tiempo , en las diversa di -
ciplina científica. El trabajo e com
plementa con una guía de la exposición, 
en la que e proponen actividades para 
reflexionar obre la desigualdad que, en 
la práctica, existe entre hombre y 
mujeres. 

La exposición "Las mujeres científi
cas", abierta al público entre el 7 de mar
zo y el 2 de abril en el Museo Municipal, 
consta de 40 cartele que abarcan desde 
la antigüedad clásica hasta nuestros días, 
iempre dentro de la cultura occidental. 

En ellos se explica el trabajo de 42 muje
re que destacaron en los campos de la 
física, química, biología, medicina, mate
mática o a tronornia. 

Asimismo, se hace referencia a las nue
ve mujeres que han obtenido el premio 
Nobel de la Ciencias, si bien sólo una, 
Madame Curie, obtuvo do veces el pre
ciado galardón de la academia sueca. 
Probablemente Marie Curie e la única 
mujer de todas las de la exposición, que 
es conocida ampliamente por la pobla
ción. 

La exposición se complementa con 
una guía, editada por el Ayuntamiento, 
en .la que además de ayudar a compren
der dicha expo ición, propone una erie 
de actividades pedagógicas, para que a 
través de ellas, los niños y muchachos 
comprendan la situación de desigualdad 
que aún epara a hombre y mujere . 
La actividade didáctica comprenden 
juegos de lógica, opa de letra, análi
sis, comentarios, investigación en 
libros, etc. sobre las mujere dedicadas 
a la Ciencia. 

La guía forma parte del proyecto de 
coeducación que se viene realizando en 
el in tituto de bachillerato Dámaso 
Alonso, para trabajar contra el exismo 
en las escuelas y en la sociedad . • 

e te marco se engloba la men
cionada Guía sobre Mujere 
Científicas, elaborada por pro
fesores del instituto de bachille
rato Dámaso Alon o. 

11 Campaña de sensibi
lizacion del trabajo 
compartido. 

El objetivo e sensibilizar a 
los varones para que sientan la 
necesidad de compartir las tare
as del hogar, así como contra
rre tar los efectos perjudiciale 
de la división sexual del traba
jo, y eliminar los obstáculos 
sociale que dificultan el acceso 
de la mujer al trabajo. Para ello 
e contemplan actuaciones 

como la difu ión de cartas y 
folleto, coloquio, mesas 
redonda ,etc. 
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El consejero Santiago Moreno y el Alcalde Manuel Juliá firmaron tres convenios 

La Junta invertirá 239 millones en 
insta lae iones deportivas 
La Junta de Comunidades va a financiar con 239 millones de 
pesetas la construcción o mejora de infraestructuras deportivas 
en PuertoIlano, con lo que compensará el déficit de equipamientos 
deporti vos que hemos tenido hasta ahora. En concreto, la 

El consejero de Educación 
y Cultura, Santiago 
Moreno, y el Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, 
suscribieron el pasado 21 
de enero en nue tra Ciudad 
tres importantes convenio 
de colaboración para 
modernizar las infraestruc
turas deporti va . 

Consejería de Educación y Cultura financiará la construcción del 
Pabellón Polideportivo cubierto, la reparación de las piscinas 
municipales, y la mejora de otras instalaciones, entre otras el 
campo de fútbol de la barriada de las 630. 

reali zación de vestuarios, el 
campo de petanca, el campo 
de fú tbol de El Villar y el 
circuito de campo a través. 
Este "paquete" supondrá 
para la Junta una inversión 
de 34 millone de pesetas , 
de los cuale. 4 los pagará en 
esta anua lid ad, y los 30 
millones restante en 1995. 

La inversión más cuantio
sa corresponde a la cons
trucción de un nu evo 
Pabe ll ón Polideportivo 
cubierto, para lo cual la 
Junta de Comunidades 
aportará 160 mi Ilone de 
pesetas, que se complemen
tará con la aportación de 
casi 200 millones por parte 
del Ayuntamiento. 

El l/llevo PabellólI Polideportivo CI/bierto se cOllstruirá j I/lito al Estadio MI/llicipal, seglÍl/ se ml/estra ell 

la fotografía aérea, y tel/drá 1/11 aforo de /.500 espectadores. 

El consejero de Educación 
y Cultura y ex alcalde de 
Pu erto llano , Santiago 
Moreno, de tacó ante los 
informadores la impoltancia 
de e ta inversiones del 
Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha, y dijo que contri
buirán dec isivamente a 
paliar el tradicional déficit 
de equipamientos deporti
vos. Según apuntó Moreno, 
últimos diez años se ha mul-

El Ayuntamiento aporta un 
so lar ubicado junto al Estadio 
Municipal de Fútbol. El Pabellón 
acogerá un aforo ente 1.000 y 
1.500 e pectadores. Los responsa
bles municipale han preferido pri
mar el espacio para la práctica de 
deportes, en detrimento del tama
ño de lo graderío para el público. 

Después de este gran pabellón, le 
eguirá la con trucción de otro 

polideportivo en la zona sur de la 
Ciudad. 

El segundo convenio e ha firma
do para la reparación de las 
Piscinas Municipales. El gobierno 
regional aportará 45 de los 50 
millones de su presupuesto. De e a 
cantidad, 15 mi llones cOITesponden 
a este año, y 30 millones para 1995. 

Por último, se va a llevar a cabo 
la construcción o mejora de otras 
instalaciones deporti vas. Entre 
ellas, la modernización del campo 
de fútbol de la barriada 630, la 

El nuevo Pabellón 
Cubierto podrá ser 

utilizado 
simultáneamente para 

jugar a la vez tres 
partidos o entrenarse 

6 equipos. 

en lo 
tip licado por diez el número de 
fichas deportivas en nue tra 
Comunidad Autónoma, que en la 
actualidad suman más de 20.000. 

La construcción y moderniza
ción de in talaciones permite, a i
mismo, la práctica habitual de 
deporte por parte de los jóvenes. 
En concreto, más de 6.000 escola
re participan cada curso en com
peticiones deportivas . • 

La directora general de Centros Escolares afirma que la anticipación de la ESO es "irreversible" 

Marzo 1994 

Escolares 
recaudan 
dinero para 
las víctimas 
de la 
antigua 
Yugoslavia 

Lo alumno del primer 
curso de BUP del Instituto 
de Bac hill erato Dáma o 
Alonso e tán organizando 
una serie de actividade , que 
durarán ha ta el fi nal del 
curso, para recaudar fondos 
con los que paliar el sufri 
miento de las víctimas de la 
guerra en la a ntigu a 
Yugoslavia. 

En e ta iniciativa humani
taria participan lo cuatro 
grupos que estudi an primero 
de B UP, y surgió a raíz de 
un a Jorn adas por la Pa z 
celebradas el pasado me de 
enero. Lo alumnos piden en 
los comercios que les donen 
artícul os para sortea rlo , 
ingresan dinero en una cuen
ta abierta en Caja Madrid, y 
están ideando vender artícu
lo de propaganda co n el 
slogan "Esto no es una pelí
cula". Esta campaña de soli 
daridad con los pueblos de 
la desaparecida Yugo lavia 
tiene como verdaderos pro
tagonistas a los alumnos, ya 
que los profesores han pre
ferido limit arse a labores 
ori entati vas y de ase ora
miento. 

Inaugurado el nuevo Instituto Galileo Galilei 
El nuevo Instituto de Enseñanza Secundaria 
Galileo Galilei fue inaugurado oficialmente 
por la directora general de Centros Escolares, 
Carmen Maestro Martín, quien aseguró que la 
anticipación de la Educación Secundaria 
Obligatoria (ESO) en todo el territorio 

controlado por el Ministerio de Educación es 
" irreversible" . El Instituto Galileo Galilei, en 
el que ya se está impartiendo la ESO en este 
curso académico, tiene capacidad para 900 
alumnos, si bien por el momento sólo estudian 
en él 80 jóvenes, repartidos en tres grupos. 

Este Instituto es el prototipo de 
centro donde se impartirá la 
ESO, la nueva Enseñanza 
Secundaria que e e pera esté 
implantada en las 27 provincia 
controladas por el Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) en 
el plazo de dos o tres años. 

El nuevo centro se ha construi
do con una inversión de unos 350 
millones de pesetas, a lo que hay 
que sumar el gasto en equipa
miento didáctico. El In tituto 
cue nta co n au las de Mú ica, 
Tecnología, gabinete pedagógico, 
laboratorios, etc., tal como prevé 
la ESO, y está ubicado en un área 
de 15.000 metros cuadrados. 

La directora general de Centros 
Escolares , Carmen Maestro 
Martín , vino a Puertollano a 
inaugurar, el pasado 8 de marzo, 
el Instituto Galilei. También acu-

dieron al acto el director provin
cial del MEC, Angel López, el 
senador ociali sta de la Comisión 
de Educación, Hilario Caballero, 
y el Alcalde de Puertollano , 
Manuel Juliá. 

Carmen Mae tro dijo, en una 
posterior rueda de prensa, que la 
anticipación de la aplicac ión de 
la ESO es "irreversible", y ase
guró que el Mini terio de 
Educación y Ciencia tiene presu
pue to para su implantación. 

En es tos momentos hay 348 
centros que, como el Galileo 
Galilei , imparten la anticipación 
de la Secundaria en el territorio 
del MEe. Se prevé que en el pró
ximo curso ese número e eleve 
hasta 470 centros, El plazo para 
generalizar la ESO en los institu
to ya con truidos e de do o 
tres años, 

Sin embargo, e está tram itan
do un decreto retrasando la apli
cación generali zada de la ESO 
por do motivos: porque aún tie
nen que construirse numeroso 
in stitutos. es pec ialm ent e en 

zona rurales; y por la neces idad 
de garantizar lo concierto con 
los centros privados de los 14 a 
lo 16 año, lo cual supondrá una 
inversión de miles de millones 
de pesetas, 

El director provincial del MEC, 
Angel López, dijo que "invertir 
en educación es apostar por el 
futuro" y que, dado que nue tra 
provincia no es rica en yaci mien
tos u otros recur os naturales, 
"tenemos que cuidar nue tra gran 
riqueza, que son la personas, las 
gentes de nuestro territorio, y el 
formale , el educarle y el de a
l'I'o ll ar sus inteligencias es el 
mejor capital que podemos apor
tar", 

EIl la foto superior, vista gene
ral del lluevo instituto y en las 
illferiores la Directora Gelleral 
de Celltros Escolares del MEC, 
Carmen Maestro, durallte su 
visita a las aulas y la rueda de 
prellsa posterior. 
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El Ayuntamiento ofrece hasta Junio exposiciones, recitales, viajes, música en vivo y representaciones teatrales 

Variedad y calidad en la progral11ación cultural 
Salón de Arte "Ciudad 
de Puertollano" 

El Salón de Arte "Ci udad de 
Puertollano" celebra este año su 45 
edición, lo que lo confirma como 
uno de los certámenes artísticos 
pioneros y má importantes no ólo 
de la provincia, ino de toda la 
región. En él participan obras de 
pintura y escultura de autore de 
todo el territorio nacional. 

Cuenta con dos ecciones: la 
nacional , para autores de todo el 
país, incluído lo artista locales 
que quieran participar en ell a, y 
cuyo primer premio asciende a un 
millón de pesetas; y la ección 
local, re ervada para arti tas naci
do o residentes en Puertollano, y 
que ofrece un primer premio dota
do con 250.000 pesetas. 

La aceptación del Salón de Arte 
"Ciudad de Puertollano" se confir
ma con la más de 200 obras que 
concurrieron al certamen de pasa
do año, en el que se incluyó la 
novedad de la bol a de adqui icio
nes. La obras seleccionadas for
marán parte posteriormente de una 
exposición de casi un centenar de 
piezas, que este año e exhibirán 
del 4 de mayo al 3 de junio. 

Exposición sobre la 
isla de Bali 

Correrá a cargo del grupo de tea
tro Fénix, que pone en marcha una 

Las actividades culturales programadas para 
este primer semestre del año son muy variadas, 
y van desde el prestigioso certamen de pintura y 
escultura "Ciudad de Puertollano", a las 
di ve r sas exposiciones, pasando por viajes 

culturales, recitales populares, etc. El presupuesto 
es de 3,5 millones de pesetas. Todos los actos 
culturales contarán, como en años anteriores, con 
servicio de guardería infantil. A continuación 
desglosamos esta oferta cultural. 

actuación y una exposición ba a
da en su vi ita a la i la de Bali . El 
grupo nos ofrece un viaje por la 
cultura baline a, desde la vida 
ocial de su habitantes hasta la 

arte escénicas, y se podrá ver, en 
principio, del 25 de abril al 6 de 
mayo. 

Se exponen 57 fotografía en 
color, 35 máscara talladas para 
la s danzas ritua les "tope ng ", 
muñecos del célebre teatro de 
ombra Wayang Kulit, una varie

dad de tallas y tejidos, y diver os 
documentales, todo ello entre un 
ambiente de aromas de sándalo 
que contribuye a crear una atmós
fera uge tiva. 

Viajes a Sevilla y 
Madrid. 

Para el ciclo de viajes culturales 
se está estudiando la realización de 
varios viaje po ibles. Uno de 
ello tendría como desti no Sevilla, 
con una ruta que recorra, entre 
otros monumentos, los Reales 
Alcázares, la Giralda y la ruina 
de Itálica (en Santiponce). La 
fecha podría coincidir con el dia 
de la Región , e l 31 de mayo . 
Asimismo, se analiza la posibili-

dad de organi zar un viaje cultural 
a Madrid, donde se podría acudir a 
alguna repre entación teatral , así 
como realizar alguna vi ita a un 
museo, exposición o acto cu ltural 
relevante. 

Exposiciones en la 
Casa de la Cultura. 

La Ca a de la Cultura ha progra
mado para el actual seme tre un 
total de 14 exposicio ne muy 
variadas: montajes, pintura s, 
humor gráfico, disfrace, fotogra
fías, di seño industrial , Artesanía 
de América Latina, Naturaleza y 
Medio Ambiente, etc. Los arti ta 
que exponen van alternándo e con 
aque llas otras exposiciones que 
tienen un marcado carácter peda
gógico. 

Exposiciones en el 
Museo Municipal. 

Entre enero y junio de este año, 
el Museo Municipal tiene previsto 
realizar 9 exposiciones de muy 
diver a índole -pintura, e cu ltura, 
fotografía, documental , etc.- lo 
que contribuye a incrementar su 
atractivo para lo visitante. 

Música en vivo con 
grupos y solitas. 

Un total de nueve grupo o olis
tas participarán en el programa 
Música en Vivo, organizado por la 
Junt a de Comunidade . Según 
aprobó la Comi ión de Gobierno 
el pa ado 19 de enero, las actua
ciones correrán a cargo de la 
orquesta de flautas de Madrid, 
Schola Gregoriana Hi pania , 
Málaga Danza Teatro, Ketama, 
Luis Paniagua, Labanda, La rosa 
del azafrán European Symphonic 
Orche tra, y la Compañia de danza 
de Carmen Cortés. 

Teatro Primavera 94 
con seis compañías. 

El Ay untamiento participará en 
la campaña de l a Junt a de 
Comunidades "Teatro Primavera 
94", con un programa que incluye 
a sei compañías: Calenda (con la 
obra de Fermin Cabal "Travesía", 
interpretada por Emi lio Gutiérrez 
Caba), Lind ay Kemp (con "La 
Cenicienta ")' Al Suroe te 
Produccio nes (que prese ntará 
"Carro de Cómicos"), Teatro de la 
Danza (con la obra "Escorial" y 

La murga "Vaya trola" y la carroza "Don Juan Tenorio y Doña Iné ", ganadoras de los respectivos concursos 

Alegría y buen humor en las fiestas de Carnaval 
La murga Vaya trola, compue ta 

por "pinocho " de larga nari z. 
pololos y chaleco, fue la ganadora 
del concur o de murgas celebrado 
en el teatro Salesianos, durante l a~ 
fiestas de Carnaval del pa ado me~ 

de febrero. En el concurso de 
carrozas, el primer premio fue a 
parar a la de Don Juan Tenorio y 
Doña Inés, de Villafranca de los 
Caballeros . ...L.o Camav.a1e de
bordaron alegría y buen humor, a 
partir de u inicio con el brillante 
pregón del dúo Farsantes Fingidos. 

Las fiestas se abrieron el domin
go, 13 de febrero, con el pregón 
del dúo de humoristas "Farsante~ 
Fingidos" que llevaron a cabo en 
la Concha de Música una interven
ción llena de simpatía, que arrancó 
numerosos aplau os y carcajadas 
al público asistente. 

Poco antes, la Plaza de l 
Ayuntamiento había ido el e ce
nario donde se dieron cita las mur
gas y la autoridades municipales, 
que acompañaron el tradicional 
pa eíllo al Mascarón de Carnaval, 
"Josito '. La comitiva la encabeza
ba el Ma carón, junto a Farsantes 
fingidos y las ocho murgas partici
pante de este año. 

El desfile de carroza, grupos y 
comparsas reunió en la principa
les ca lles de la Ciudad a más de 

dos mil per ·onas. La carroza ven
cedora fue la de don Juan Tenorio 
y doña lnés, y hubo también pre
mios para la de Fernán Caballero. 
Tomelloso y Almagro. 

Las dos carroza in scritas en 
Puertollano, "La bella y la bestia" 
y "La diosa de la lluvia" obtuvie
ron el quinto y el sexto premio del 
concurso. 

En cuanto a lo grupos, el primer 
premio recayó en "Lo ojonudo ". 
de Valdepeña , por su boda; el 
segundo fue para "Los tirachina ". 
de la peña puertollanen e Sofoca: 
y finalmente el tercero también se 

los ac tore Héctor Alterio y 
Roberto Alvarez), Julieta Serrano 
(q ue pre entará "E pectro ", de 
Ib sen), y finalmente Salvador 
Collado (con la obra "Tri tana", de 
Benito Pérez Galdó ). 

"AI~arabía" en las 
barriadas. 

Por otro lado, durante el próximo 
verano el grupo Algarabía realiza
rá una serie de representaciones de 
teatro al ai re libre, co n ob ras 
divertidas y jocosas, que son la 
que mejor aceptación tienen entre 
el público.El programa de repre-
entac iones teatrales en barriada 

ha co ntado ya en tres vera nos 
suce ivo con e te grupo, lo que 
demue tra u éxito popular. 

Recital del cantautor 
Alberto. 

El canta utor Alberto erá el 
encargado de realizar un recital en 
l a Asoc iación de Vecinos 
Fraternidad. La decis ión se ha 
adoptado una vez vista la expe
riencia de 1992, en que el cantante 
Romero del Puerto ca echó un 
gran éx ito de aceptación con su 
recital en barriadas. 

Servicio de guardería. El Ayuntamiento 
ofrece un año más el servicio de guardería 
infanti l que prestan las guarderías Albores, 
Casa del niño. Chicos. La fuente y Yupi, 
mientras tienen lugar los di tintos actos. 

q uedó aquí , 
para e l grupo 
Raíces manche
gas. 

Los 14 "pino
cho " de "Vaya 
trola' obtu vie
ron, como e ha 
dicho, el primer 
premio del con
curso de mur
gas, que este 
año se ce lebró 
por vez primera 
e n el teatro 
Sale ianos, en 
vez de e n la 
Concha d e 
Música, como 
era ha bitu al 
ha t a ahora. 
Es ta murga ya 
había consegui

do \'ario~ premio en otras locali
dade de la provincia, y se mereció 
las 175 .000 de peseta con que 
estaba dotado este premio .• 

El pregón del dúo de humoristas 
"Farsantes Fingidos" abrió el 
Cama val en la Concha de la 
Música, con UIl Paseo de Sal/. 
Gregorio /lello hasta la bandera, 
como muestra la fotografía supe
rior. 
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La Fuente Agria vuelve a 
colgar sus jarras para que 
podamos beber sus aguas 
ferruginosas, 
como las tuvo tiempo atrás 
junto a sus caños. El símbolo 
más emblemático de la 
Ciud~d recupera así una 
vieja tradición, perdida en los 
años 70: brindar a quienes 
pasean tranquilamente o 
transitan con rapidez por los 
jardines del Paseo de San 
Gregorio, la posibilidad de 
disfrutar de estas aguas con 
afamada acción beneficiosa 
sobre estómago, nervios, 
riñón y piel. 

Las tradicionale jan'a para beber 
el agua agria han vuelto a colgar de 
la Fuente Agria, para di sfrute de 
todos los ciudadanos. El Alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, ha queri
do recuperar esta tradición, olvida
da ya por algunos y desconocida 
por los más jóvenes. Para ello, el 
pasado 9 de febrero se acercó a la 
famosa Fuente del Pa eo de San 
Gregorio, y echó el trimer trago 
oficial, en representación de todos 
los ciudadanos, con las jarras que 
ya cuelgan de la Fuente. 

El artesano autor de las jarras es 
Rafael Viciconti Marchante, hijo de 
quien las fabricara en sus primeros 
tiempos. También pueden encon
trarse a la venta al público en la 
Casa de la Cultura. 

Si todos seguimos bebiendo el 
agua medicinal de este manantial, 
tan viejo como la memoria de la 
propia Ciudad, ahora se nos brinda 
una facilidad y comodidad mayo
res, ya que podremos utilizar las 

jarra colocada al efecto por el 
Ayuntamiento. 

Muchos recordarán que, ya en los 
años 60, el Ayuntamiento de 
Puertollano colocó junto a la queli
da Fuente uno jarritos de cinc, 
pero los frecuente hurto por parte 

El Alcalde, Manuel Juliá, ha querido recuperar esta tradición olvidada ya por 
algunos y desconocida por los más jóvenes. Las personas mayores siguellllenan
do botellas de aguaferruginosa para tratar sus dolencias. 

de desaprensivos e insolidarios 
vecinos hicieron que, a fin]es de los 
años 70, la autoridades municipa
les decidiesen dejar de reponerlos. 

Ahora volvemo a recuperar esa 
tradición, pero, para evitar "tenta-

cione ", las jaiTa on retiradas al 
atardecer. No parece conveniente 
que volvamos a quedamos sin ellas. 

Las propiedades terapéuticas del 
agua de la Fuente Agria son cono
cidas desde hace siglos. Sin embar-

go, hubo que esperar a que el ilus
tre Doctor Limón publicase "El 
espejo cristalino de las aguas de 
España" para que esta acción cura
tiva sobre las enfermedades del 
estómago. nervio, riñón y piel 
trascendiesen los límites de la 
comarca, y fuesen conocidas en 
toda España. 

Pero los amantes de las aguas las 
conocían mucho antes. No es 
casualidad que el poderoso general 
Narváez, allá por mediados del 
siglo XIX, adquiriese la costumbre 
de venir a Puerto llano a tomar sus 
baños de agua aglia en la Casa de 
Baños, edificio emblemático que 
todavía alberga en precalias condi
ciones -y ya por poco tiempo- al 
Conservatorio de Música. 

La Fuente Agria ha conocido 
incómodas vicisitudes a lo largo de 
lo lustros. Entre otras, la disminu
ción de su caudal sufrida en los 
año 1850 y 1865 debido a que 
manaba otro manantial fuera de la 
arqueta, en 1883 por las galerías 
realizadas por la Fundación de 
Plomo, o en 1915 debido a un pozo 
abielto por un vecino. 

También ha conocido pleitos con 
la Diputación, que intentó enajenar 
y vender la fuente, e inclu o llegó a 
iniciar un proceso desamortizador. 
En otra época, el Ayuntamiento 
intentó aumentar los ingresos 
cobrando por su arrendanliento y 
carga de aguas. Hubo un tiempo en 
que las botellas taponada, lacradas 
y selladas por el Ayuntamiento eran 
objeto de comercio. 

Sus aguas medicinales participa
ron en exposiciones nacionales e 
internacionales (París, Amsterdam, 
Niza, Barcelona, Lugo, Madrid) e 
incluso obtuvieron una medalla de 
oro, una de plata y un diploma. 

• f 

La tradición de las jarras 
se había perdido en los años 

setenta por el hurto de las 
mismas. 

El artesallo autor de las jarras ha sido Rafael 
Viciconti, hijo de quien las fabricara en sus 
primeros tiempos. La embocadura y el pitorro 
tiene unas lengüetas puntiagudas con el fin de 
evitar el contacto con la boca y preservar su 
higiene. 
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